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DURANGO, DGO.
Una vez más los duranguenses

que viven en los poblados
fueron escuchados por el
gobierno de Toño Ochoa, ahora
en Aquiles Serdán, hasta donde
sesionó la Comisión de
Desarrollo Rural para dar
respuestas inmediatas a las
demandas ciudadanas.

Directores municipales,
estatales y federales, así como
regidores de la Comisión que
preside Pedro Silerio García,
escucharon las propuestas de las
familias, productores,
comisariados, jefes de manzana
y presidentes de Juntas
Municipales.

“El campo se ve mejor en el
campo, no desde la oficina, por
eso vamos a estar sesionando en
varias poblaciones del Valle y de

la Sierra para que desde ahí
surjan las iniciativas que
mejoren la vida de los
habitantes rurales”, expresó
Pedro Silerio.

Uno a uno, los directores
municipales dieron a conocer
sus programas y atendieron las
demandas en vivienda,
desarrollo rural, obras, servicios
públicos, microcréditos,
caminos, puentes, alumbrado,
paneles solares y la Agencia del
Empleo.

Gracias a la presencia de
funcionarios de los tres órdenes
de gobierno, algunas de las
peticiones encontraron
respuesta en ese mismo
instante, pues se trata de hacer
equipo, porque la gente del
medio rural no está sola, afirmó
Silerio García.
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Sesiona la Comisión de Desarrollo
Rural en el poblado Aquiles Serdán

DURANGO, DGO.

Para seguir celebrando la
amistad en familia, Toño Ochoa
invita a disfrutar la kermés
“Amor con Patas”, este sábado
18 de febrero en el “Parque
Perrón”, en donde habrá
muchas sorpresas y atención
médica para las mascotas.

Será de 11:00 a las 18:00 horas
y contará con exposiciones y
concursos, reactivación del
circuito del Parque, colocación
de chips de identificación para
mascotas, vacunación quíntuple
al 50 por ciento de descuento,
desparasitación y vacuna

antirrábica gratis.
Participará Mireya Millán,

hermana de César Millán, el
famoso “Encantador de Perros”
y se contará con un módulo de
adopción del Centro de Atención
Animal Durango (CAAN),
“porque los seres sintientes
también merecen una familia”.

Gracias al apoyo de diversas
direcciones y los patrocinadores
“Mercadito Verde”, “Los
Generales de Durango”, el
“Consejo de Empresarios
Jóvenes”, “Gas Imperial” y “Pet
Spa”, el evento estará perrón,
por eso reiteró la cordial
invitación a este evento familiar.

Alegría familiar en la
kermés “Amor con Patas”

DURANGO, DGO.

“Con las nuevas patrullas
perronas, ahora sí tenemos todo
para proteger a la ciudadanía”,
afirmó la policía preventiva
Lucero Villegas Pacheco, tras
recibir las nuevas unidades y
equipo logrado por Toño Ochoa
para tener un Durango más

seguro.
Junto a las patrullas, la

proximidad social que lleva a
cabo la Dirección Municipal de
Seguridad Pública (DMSP) está
generando una mayor vigilancia
en toda la ciudad, las familias se
sienten más protegidas, destacó.

“Ahora sí llegamos a zonas que
antes no podíamos”, dijo al
destacar las ventajas de las

“perronas” contra los anteriores
vehículos que tenían y no
cumplían con lo mínimo
necesario para los operativos. 

Al contar los agentes con las
herramientas necesarias para su
trabajo y un mayor compromiso
con la ciudadanía, los
fraccionamientos colonias y
poblados estarán más vigilados y
seguros, concluyó.

Grandes avances en
proximidad social y
profesionalización en
seguridad 
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DURANGO, DGO.

El Consejo Consultivo del
Transporte aprobó un ajuste a las
tarifas del transporte urbano a
partir de este jueves 16 de
febrero, pero con el compromiso
de mejorar las unidades y el
servicio que se presta a la
ciudadanía, así como apoyar la
economía familiar al mantener el
subsidio del 50 por ciento a los
grupos vulnerables.

Saúl Romero Mendoza,
subsecretario de Movilidad y

Transportes, explicó que luego de
un estudio técnico socio-
económico, se conoció con
precisión que los precios de
combustibles y refacciones
utilizados por las unidades de
servicio público, tuvieron un
incremento superior al 15 por
ciento, mientras que el salario
mínimo tuvo una elevación
positiva del 20 por ciento para
este 2023.

Además, en solidaridad con los
duranguenses, el sector
transportista de Durango evitó el
incremento anual de los costos al
transporte público durante 2022,

siendo el último aumento a las
tarifas el realizado en el año 2021,
por lo que las mismas no habían
sido ajustadas a las variaciones
económicas del 2023.

En ese sentido, se determinó
ajustar dichas tarifas en el
transporte colectivo de 11 a 12
pesos para año, mientras que en
la región laguna pasa de 12 a 13
pesos general. 

En el gobierno de Esteban
Villegas la prioridad es la
economía familiar, por ello, se
mantienen los subsidios para
estudiantes, personas de la
tercera edad y discapacitados, es

por ello que, tanto en la capital
como en la Laguna, se continuará
con este esquema de descuentos
del 50 por ciento, de ahí que su
tarifa para estos grupos quede en
seis pesos.

“Es importante mencionar que
el parque vehicular se está
renovando con la finalidad de
ofrecer un transporte seguro, de
calidad y calidez para la
ciudadanía”, afirmó el
Subsecretario de Movilidad y
Transportes, Saúl Romero
Mendoza. 

Ya se cuenta con 50 autobuses
de modelos recientes en rutas

urbanas, y más de 60 unidades
incluyentes entre taxis y
autobuses; a la par, ya se han
retirado las unidades que se
encuentran en mal estado y que
no reúnen la parte básica, tanto
en lo estético como en lo
mecánico.

Finalmente, el funcionario
comentó que para el caso de
taxis, el banderazo pasará de 6.80
a 7.33 pesos, cuyo incremento
entrará en vigor a partir de este
jueves 16 de febrero de
2023.pesos, cuyo incremento
entrará en vigor a partir de este
jueves 16 de febrero de 2023. 

Ajuste a tarifas del transporte urbano compromete
a mejorar unidades y servicio al público
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Para cerrar con broche de oro la
campaña gratuita de matrimonios
“Uniendo Corazones”, el gobernador
Esteban Villegas Villarreal y su esposa,
Marisol Rosso, regalaron un momento
inolvidable a todas las parejas que
formalizaron su relación este 14 de
febrero en la región Laguna, donde
pudieron disfrutar del espectacular
concierto de cantante Yuri dentro de su
gira “Euforia”.

Al término de la ceremonia, donde más
de 800 parejas unieron sus vidas de
manera formal, acudieron a este
concierto junto a miles de laguneros de
todas las edades, para celebrar el Día del
Amor y la Amistad con el romanticismo
de la cantante veracruzana, quien
agradeció el cariño de todos, así como la
invitación del Gobierno Estatal y
Municipal para engalanar tan importante
momento para las familias de la región.

La Velaría de la Expo Feria de Gómez
Palacio, se llenó de vida y color con la
espectacular presentación de la jarocha

consentida, que presentó su nueva
producción “Euforia”  y puso a cantar a
todos con melodías como "Dime quién
eres", “Amiga Mía”, “Detrás de mi
ventana”, “Ya no vives en mí”, "La maldita
primavera", “El Apagón” y desde luego,
las letras más recientes como "Duele" y
"Sola".

“Estamos contentísimas, es fabuloso
tener este tipo de eventos, ya que a veces
no tenemos los recursos para asistir, es
una satisfacción, nos encantó y nos llenó
el corazón, muchas gracias al señor
Gobernador y que se repita más veces al
año”, expresó María Luisa Godoy al
disfrutar de la presentación de Yuri en
compañía de su grupo de amigas.

“Es muy emocionante que hayan traído
a Yuri, es algo impresionante que nuestra
alcaldesa y el gobernador, nos permitan
vivir este tipo de espectáculos”, dijo
María de Jesús Vega quien cantó y bailó
todo el repertorio de canciones de la
“Jarocha”, además consideró que estas
actividades unen a la gente de Torreón,
Gómez y Lerdo.

Los que también disfrutaron de este
concierto, luego de formalizar su relación

de 31 años, fueron Pascuala González y
Juan Manuel Nava de la comunidad de
Santa Teresa de Gómez Palacio, quienes
dijeron sentirse felices por el gran apoyo
del gobernador en este tipo de programas
gratuitos, “ahorita todo está muy caro y
pues esto representa un gran apoyo para
las personas que no tenemos el dinero
para casarnos”, señaló Pascuala.

“Estamos muy felices de que nos hayan
organizado esta fiesta tan bonita el 14 de
febrero, nunca se nos va a olvidar”,
expresó Yolanda Villagrán Espinosa, que
acompañada de ahora su esposo, Manuel
Chávez, agradecieron el poder formar
parte de los matrimonios gratuitos,
“estamos muy contentos y les
agradecemos de todo corazón habernos
unido a los dos para siempre, teníamos
20 años viviendo juntos y ya nos vamos
a casar”, agregó.

Cabe mencionar que este 2023, gracias
a la campaña “Uniendo Corazones” los
días 13 y 14 de febrero, se llevaron a cabo
dos mil 500 matrimonios civiles; más de
800 en la región Laguna, 700 en
municipios y más de mil en la capital
duranguense.

Marisol y Esteban regalaron concierto de
Yuri a parejas que unieron sus corazones
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El Sindicato de Trabajadores y

Empleados de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(STEUJED), conjuró la huelga una
vez que el 91 por ciento de los
miembros aprobaron la revisión
contractual y salarial 2023.

El secretario general del
STEUJED, José Francisco Olivas
Quiroga, dio a conocer que este
resultado se dio después de que
se instalaron cuatro sedes de
votación, dos de ellas se
ubicaron en la capital del estado
y otras dos en Gómez Palacio.

De los dos mil 136 votantes del
padrón, mil 769, es decir el 83
por ciento emitió su sufragio el
pasado 14 de febrero.

Mil 615 emitieron el voto
aprobando la revisión
contractual y salarial 2023,

lo que suma un 91 por ciento
por el sí y por la negativa se
contabilizaron 143 votos, es
decir, el ocho por ciento del
padrón, además de 11 votos
nulos.

Las sedes en Durango se
instaron en el Auditorio
Universitario y la Facultad de
Medicina y Zootecnia, mientras
que en Gómez Palacio los
empleados de la Universidad

Juárez acudieron a la Facultad de
Agricultura y Zootecnia y al
Núcleo Universitario, en cada
una de ellas se contó con
verificadores del Centro Federal
de Conciliación.

No se registró ningún
incidente, ni observación por
parte de la autoridad laboral, ya
que cada votante sabía por qué
se realizaba la consulta, aseguró
el líder sindical.

El siguiente paso es registrar la
consulta en la plataforma del
Centro Federal, bajo las actas
que levantaron los verificadores
y en cerca de un mes se dará la
calificación de la consulta para
que sea aprobada y así el
STEUJED desistirse en el
Tribunal Laboral de la entidad.

A tres años de haber
implementado este proceso, se
incrementó la participación de
los sindicalizados este 2023, la
meta es que la participación
llegue al cien por ciento en
próximas consultas.

Por otra parte, informó que el
paro de labores que persiste en
la Facultad de Ciencias de la
Cultura Física y Deporte
(FCCFyD) se mantendrá, “se
entregarán las instalaciones
cuando la directora se retire del
cargo”.

STEUJED conjuró la huelga

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Siguen las quejas por el mal
funcionamiento de la aplicación
de pago de estacionamiento
Blinkay, lo que ha generado
molestia en la ciudadanía, 

Eduardo Bernal, representante
de la unión de comerciantes del
Centro Histórico, dijo que ante el
mal funcionamiento de la
plataforma algunos negocios se
han negado a ofertar saldo.

Indicó que su negocio se ubica
en la calle 5 de Febrero y los
reportes de que la aplicación no
está funcionando es constante.

Apuntó que en algunas
ocasiones los usuarios no saben
manejar la aplicación, pero en la
mayoría la gente se queja de que
no se refleja el saldo o no coincide
con su teléfono celular.

Señaló que con la aplicación
anterior no había este tipo de
problemas, esto esta causado
disgusto y pérdidas para los

comerciantes y la ciudadanía que
tiene que pagar multas.

Resaltó que ante el mal
funcionamiento se ha tenido que
aplicar tolerancia por parte del
gobierno municipal, lo que no es
viable porque se pierde el orden.

Dijo que desde que inició a
funcionar la aplicación se
observaron fallas, lo que ha
provocado que muchos comercios
se hayan negado a participar.

"No se puede ofrecer un servicio
que no funciona", advirtió.

Siguen quejas contra Blinkay 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En Durango sí se han registrado
dos casos de pacientes que han
llegado con intoxicación por
benzodiacepinas, lo que podría
estar vinculado al reto
clonazepam, informó la secretaria
de Salud, Irasema Kondo Padilla.

Uno de los casos se registró en
la comarca lagunera y el otro en
la capital duranguense llegó al
hospital 450, ambos fueron
estabilizados, se les otorgó la
atención de manera oportuna y
se encuentran bien de salud y
aunque se trata de una
intoxicación con este tipo de
medicamentos, no se tiene la
certeza de que se trata del reto
clonazepam o si fue algún intento

de suicidio.
Sin embargo, es necesario

advertir de las consecuencias que
puede tener el consumo de estas
sustancias que son
medicamentos controlados que
deben consumirse consumo
cuidado y que pueden llegar a ser
fatales si no se utilizan de manera
adecuada.

En lo anterior lo indicó luego de
ser cuestionada respecto a lo que
señaló recientemente el doctor
Hugo López Gatell en torno al
reto clonazepam, que se está
dando en algunos estados del
país y donde Durango también
figura.

Sin embargo, la secretaria de
Salud consideró necesario
advertir el peligro que significa
un reto como el clonazepam,
manifestó además que se está

emprendiendo en la investigación
en torno a este tema y pidió a los
padres de familia que sean muy
cuidadosos con los hijos y que si
alguien de la familia consume
este tipo de medicamentos bajo
instrucción y vigilancia médica,
sean cuidadosos y no dejen a la
mano estas pastillas que pueden
tener resultados fatales.

Las benzodiacepinas como tal,
explicó, ocasionan un paro
cardiorrespiratorio como
sobredosis, "no es un juego, es un
medicamento peligroso que
puede causar la muerte si se
abusa de ellos y no se pueden
mezclar con otros tipos de
sustancias", porque las reacciones
pueden ser peligrosas, puntualizó
para advertir que es un absurdo
caer en un juego o reto de este
tipo.

Durango ha tenido dos
intoxicados por benzodiacepinas
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Infonavit otorga
más de 2 mil
financiamientos
con "Unamos
Créditos"
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El Instituto del Fondo Nacional

de la Vivienda para los
Trabajadores (Infonavit) otorgó
dos mil 100 financiamientos en
Durango con la modalidad
Unamos Créditos.

Lo anterior fue señalado por el
delegado regional, Fernando
Hernández Ozuna, quien dijo que
gracias a los derechohabientes
que juntaron el monto de sus
créditos para comprar casa o
departamento desde 2020, hasta
el 5 de febrero de este año, se
superaron los dos mil créditos en
esta modalidad.

Lo anterior representa una
derrama por parte del Instituto
de más de 677 millones 500 mil
pesos. 

Explicó que del total de créditos
otorgados: 814 fueron familiares
y mil 286 corresidenciales.

Explicó que los
derechohabientes pueden unir
sus créditos con hermanos,
padres, amigos, pareja en unión
libre o del mismo sexo, sin la
necesidad de estar casados. 

Con ello se puede obtener un
monto de financiamiento de
hasta cuatro millones 814 mil 694
pesos, con una tasa de interés fija
de 3.3 por ciento (para quienes
ganan un salario mínimo) a
10.45%, dependiendo su nivel de
ingreso. 

Además de vida y Fondo de
Protección de Pagos, lo cual les
dará mayor tranquilidad en el
plazo que dure su deuda y seguro
de daños. 

De igual manera, Hernández
Ozuna precisó que para poder
unir sus créditos, las y los
derechohabientes deben tener un
empleo formal vigente y cotizar
ante el Instituto, contar con los
puntos necesarios para solicitar
su crédito y realizar el curso en
línea Saber Más Para Decidir
Mejor en Mi Cuenta Infonavit. 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este 14 de febrero, Día del Amor

y la Amistad las farmacias
vivieron un incremento en la
demanda de anticonceptivos y
todavía este 15 de febrero
comenzó la clientela a solicitar
píldoras del día siguiente.

El porcentaje de incremento en
la demanda en días previos y
durante la celebración del 14 de
febrero, se eleva hasta en un 30
por ciento, sobre todo en
preservativos, informó el

empresario farmacéutico Adolfo
Favela Cordero.

El entrevistado expuso que el
comportamiento es
relativamente normal desde hace
mucho tiempo, las edades varían
entre quienes acuden a hacer las
compras de algún método
anticonceptivo, preferentemente
el preservativo.

Sin embargo, los jóvenes son
quienes tienen una demanda alta
en pastillas del día siguiente, las
cuales comenzaron a solicitarse
en las farmacias desde la mañana
de este miércoles.

Es de recordar que de la mano
con esta celebración también se

incrementa la demanda en los
moteles de la ciudad.

Hasta 30 % sube la venta de
preservativos el 14 de febrero 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Se está brindando
asesoramiento gratuito a los
padres de familia que participan
en el programa “La escuela es
nuestra”, informó el director del
Instituto para la Infraestructura
Física Educativa del estado de
Durango (INIFEED), Emmanuel
del Palacio Sicsik.

Apuntó que esta dependencia
brinda asesoría técnica de
manera gratuita a los padres de
familia que participan en el
programa que permite construir
infraestructura educativa. 

Explicó que el recurso del
programa proviene del ámbito
federal y se otorga directamente
a los padres de familia que
conforman las mesas directivas.

Mediante convenios con las
presidencias municipales se
busca que todos los actores que
realicen infraestructura
educativa se apeguen a la
normatividad federal en
específico a los apartados de
espacios educativos y para ello
el INIFEED brinda asesoría.

Es importante que los alcaldes
dialoguen con directores de las
escuelas y padres de familia para
concientizarlos sobre la
conveniencia de trabajar de la
mano con el INIFED y así
conozcan cómo se debe
construir, ya sea una barda
perimetral, aula u otra obra y
sobre todo que cumplan con las
normas de seguridad.

“Es gratuito el asesoramiento
técnico para las sociedades de
padres de familias o
instituciones”, argumentó 

Muy pocos padres de familia se
han acercado a la institución y
enfatizó la necesidad que existe
de que no ejerzan de manera
unilateral el recurso.

La infraestructura educativa en
el estado está en buenas
condiciones, ya que desde el
2015 arrancó el programa de
rehabilitación y con el cual se
avanzó, pero aún no han sido
cubiertas todas las necesidades,
por tanto este año se contará
con más de 250 millones de
pesos de presupuesto, más las
gestiones que se realicen para
que llegue más recurso.

INIFEED ofrece asesoría
gratuita a padres de familia

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El empresario del ramo
farmacéutico, Adolfo Favela
Cordero manifestó que el sector
formal ha mantenido cuidados
extremos en la venta de
medicamento controlado, sin
embargo, desde el año pasado se
ve un incremento en la demanda
de este tipo de medicamentos, no
se descarta que los jóvenes
puedan conseguirlo en otros
lugares como sucede en otras
entidades.

Ante el reto clonazepam que se
ha popularizado en algunas
partes del país y del cual el
gobierno federal ya emitió una
alerta, el empresario indicó que
ningún medicamento de este tipo
se expende sin receta en las
farmacias formalmente
establecidas, se tiene que cumplir
con requisitos muy estrictos e
incluso presentar alguna
identificación oficial y si existe
alguna duda los farmacéuticos
hablan directamente al médico
que está en la receta y que es
quien la expidió para constatar la

veracidad de la misma.
Aun así si hay quienes se han

acercado con documentos falsos
a tratar de obtener el
medicamento, pero se logran
detectar a través de los filtros y
de la capacitación que se da a los
trabajadores. Este tipo de
medicamento en las farmacias
formales no se vende a menores
de edad.

Conminó a tener cuidado con el
uso de estos reactivos y a
comprar únicamente en
farmacias establecidas y con los
protocolos adecuados.

Indicó que en otras entidades se
ha detectado que se vende a

través de redes sociales algún
tipo de medicamento controlado
y es también a través de redes
sociales como se está tratando de
proliferar el reto clonazepam.

También invitó a quienes
utilizan este medicamento por
temas de salud a que tengan
sumo cuidado y no dejarlo al
alcance de otras personas.

Asimismo, anotó que desde el
año pasado se ha venido notando
un incremento en el consumo de
medicamento controlado,
ansiolíticos, antidepresivos, entre
otros, sin embargo, ninguna caja
de medicamento de este tipo se
venda.

Alertan farmacéuticos por riesgo de reto
clonazepam

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Cámara Nacional de
Comercio (Canaco) develó una
placa conmemorativa en el
emblemático hotel Posada San
Agustín para recordar a una
figura ilustre, María Josefa
Álvarez Prendes de Royo, que dice
que te ascendió en el país en el
siglo XVIII. Esta es la primera de
cuando menos tres decenas de
placas conmemorativas que se
estarán colocando para revivir
episodios históricos y personajes
ilustres de la entidad.

La Canaco también es cultura y
en esa tesitura es que se ha
emprendido una campaña a favor
del reconocimiento de las
personas ilustres de Durango.

“Para la Cámara de Comercio,
Servicios y Turismo de Durango,

es muy importante el impulso al
turismo y la cultura de nuestra
entidad, ya que son áreas de
oportunidad que han servido
como palanca para el desarrollo
económico cuando se les han
destinado los recursos necesarios.
Se ha demostrado que Durango
tiene una vocación turística por
naturaleza, distinta a nuestros
paisanos de Mazatlán, con la
riqueza de nuestra cultura,
nuestra historia", expuso el líder
Jorge Ochoa Arámbula.

Agregó que en Canaco impulsan
y respaldan las iniciativas que
fomenten el reconocimiento de la
historia como la colocación de
estas placas conmemorativas de
personajes ilustres duranguenses,
que fomentan una identidad
dando a conocer sus logros, su
aportación a la sociedad. "Con ello
aprendemos más nosotros, pero

también nuestros visitantes. Es
una iniciativa empresarial que
reconoce logros, que motiva a las
nuevas generaciones y que da un
valor cultural importante a estos
establecimientos".

La develación se hizo en un
lugar de gran historia que ha
tenido momentos importantes en
cada uno de los siglos, el ahora
hotel posadas San Agustín que se
ubica en la esquina de calle
Hidalgo y 20 de Noviembre, cuyas
paredes guardan grandes
historias para los duranguenses,
ya que en algún momento fue el
hospital Rodarte donde muchos
vieron por primera vez la luz.

El propietario Fernando Durán
Escobosa indicó que se estará
trabajando desde un lugar tan
emblemático como el hotel para
fomentar el recuerdo de la
historia duranguense.

Canaco inicia campaña de
reconocimiento de figuras ilustres
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DURANGO, DGO.
Al realizar la apertura del

Segundo Periodo Ordinario de
Sesiones del Segundo Año de
Ejercicio Constitucional, las y los
diputados locales se
comprometieron a impulsar el
diálogo y los acuerdos
permanentes, en beneficio de la
gente y para que a Durango le
vaya mejor, por lo que
respaldarán las gestiones del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal.

De esta manera, una vez que el
presidente de la Mesa Directiva,
Bernabé Aguilar Carrillo, realizó la
declaratoria correspondiente; en
la segunda sesión del día cada
una de las representaciones
partidistas realizó sus
pronunciamientos de la forma en
que trabajarán a lo largo de que
es el cuarto periodo de la
Sexagésima Novena Legislatura.

Al hacer uso de la tribuna, el
Coordinador del Grupo
Parlamentario del PAN y
presidente de la JUGOCOPO,
Alejandro Mojica Narváez,
consideró necesario poner en
prioridad el interés superior de

Durango, por lo que se deben
privilegiar los acuerdos.

“Como grupo parlamentario,
daremos prioridad a los temas
que a la gente le interesan y se
trasladen en mejores leyes y
normas, con la intención de
brindar una mejor calidad de la
vida hacia los duranguenses”,
precisó.

Al refrendar el compromiso de
los diputados del PRI de seguir
trabajando por la gente, su
coordinador, Ricardo López
Pescador, consideró que este será
un periodo de fuerte legislativo,
pero sobre todo cercano y abierto
a la sociedad. “Temas como la
salud, los derechos humanos, la
planeación gubernamental, y el
fortalecimiento de los derechos
de las mujeres, habrán de
permear el trabajo parlamentario
del PRI en 2023”, expresó al
destacar la coordinación entre
poderes que mantiene el
gobernador Esteban Villegas.

Por su parte, la coordinadora de
la bancada de Morena, Sandra
Amaya Rosales, se comprometió
a impulsar reformas que
combatan la corrupción y los

conflictos de intereses en las altas
esferas del poder público, sin
dejar de lado el proyecto de la
Cuarta Transformación. “No
vamos a permitir que vuelva a
pasar lo mismo que en la ex
administración estatal, la cual se
dedicó a saquear a diestra y
siniestra el patrimonio de nuestro
estado”, señaló.

“Nuestra mayor responsabilidad
como legisladores es escuchar las
demandas de los ciudadanos y
hacerlas nuestras, atender sus

prioridades, y construir los
acuerdos necesarios para dar
solución a los grandes desafíos
que enfrenta el Estado”, se
pronunció el diputado Londres
Botello a nombre de la fracción
parlamentaria del PRD al
acompañar las gestiones del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal.

La representante del Partido
Verde Ecologista de México,
Jennifer Adela Deras, afirmó que
seguirá siendo la voz de las

mujeres, la voz de los jóvenes,
niños, niñas y de los miles de
hogares que viven en la angustia
de las carencias en los servicios
médicos y la falta de
medicamentos.  “Al doctor
Esteban Alejandro Villegas
Villarreal, gobernador del estado,
le digo, todo nuestro trabajo
continuo, nuestro compromiso,
nuestra agenda y nuestra voz de
apoyo, para que a Durango le siga
yendo bien y por supuesto, le
vaya mejor”.

Diputados impulsarán diálogo y acuerdos por el bien de Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La secretaria de Salud en el Estado,
Irasema Kondo Padilla señaló que el año
pasado el cáncer infantil cerró con 38 casos
nuevos, con una tendencia a la baja en
Durango, sin embargo, a nivel mundial
existe un comportamiento de aumento.

Indicó que se está trabajando en el tema
desde la capacitación a los médicos para
que tengan detección oportuna de la
enfermedad, también con algunos
convenios con instituciones para
garantizar la rehabilitación de los infantes,
y desde luego, se tiene un abasto suficiente
de medicamentos. 

Indicó que a pesar de que a nivel mundial
la tendencia es ir en aumento en el número
de pacientes de cáncer infantil, en el caso

particular de Durango se tuvo un pico de
57 casos nuevos en el año 2017, en 2021
cerró con 42, mientras que en 2022
solamente con 38 casos, es decir que va con
un comportamiento a la baja.

Kondo agregó que se está trabajando
mucho en el tema de esta enfermedad,
desde la capacitación a los médicos para
que puedan darse detecciones tempranas
y el éxito del tratamiento sea mayor.

Además de que se está dando puntual
seguimiento al abasto de medicamentos
considerado hasta este momento
suficiente.

Asimismo, se están haciendo los
convenios necesarios con otras
instituciones para que la atención de los
pacientes infantiles del centro de
cancerología, tengo toda la atención
integral y de rehabilitación.

2022 cerró con 38 nuevos casos de cáncer infantil

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara

Nacional de la Industria
Restaurantera y de Alimentos
Condimentados (Canirac), Miguel
Camacho Herrera informó que ya
fue dictaminada la primera
suspensión definitiva al decreto de
la ley antitabaco que prohíbe el
consumo de nicotina en áreas
específicas y terrazas de los
restaurantes.  Este primer amparo
prosperó en la empresa Equipales,
donde ya se puede seguir
consumiendo tabaco como antes
de las nuevas disposiciones, que
entraron en vigor el 16 de enero.

El entrevistado indicó que la
notificación se dio a conocer ayer
por la noche siendo este el primer
amparo que rinde frutos en el
estado de Durango, sin embargo,
existen todavía algunos 80 que

tramitaron restaurantes que
pertenecen a la Canirac y otros
tantos que no son afiliados y que
por su parte hicieron el trámite
legal en contra de esta medida
que entró en vigor el pasado enero
por un decreto.

La medida había afectado a los
restaurantes trayendo un
descenso en las ventas de hasta 25
por ciento y sobre todo
impactando en la sobremesa, ya
que a pesar de que se tienen áreas
específicas para fumadores no era
permitido que las utilizarán como
tampoco se permitía que se
atendiera con alimento o bebidas
a las personas que fumando.

Teniendo ya la primera respuesta
positiva a los amparos que se
presentaron, es probable que se
desencadenen otras y pronto se
tenga una mejor noticia en la
entidad.

Primera suspensión definitiva
del decreto anti tabaco
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Emotiva ceremonia se vivió ayer
en la Velaria de la Expo Feria de
Gómez Palacio, cuando la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
entregó la Estrella Gómez Palacio
a la cantante Yuri, durante una
pausa, en el extraordinario
concierto que la veracruzana
ofreció al público gomezpalatino,

en el evento de cierre del Festival
Como La Laguna Ninguna.

Lo anterior se realizó entre
gritos de júbilo de los más de 8
mil asistentes que se dieron cita
en la Velaria que se encuentra al
interior de la Expo Feria Gómez
Palacio, para presenciar el
inigualable espectáculo a cargo
“La Jarocha consentida de
México”, Yuri.

Entre ese ambiente tan emotivo,
la primera autoridad del
municipio, Herrera Ale, arribó al
escenario a medio concierto, para
entregar de primera mano, La
Estrella de Gómez Palacio a la
cantante y dirigirle unas palabras
de agradecimiento por aceptar
participar en este festival y
deleitar a un público que
cantando todos y cada uno de los

éxitos de la cantante, celebraron
el día del amor y la amistad. Este
agradecimiento se hizo extensivo
al Gobernador del Estado,
Esteban Villegas, por traer a
Gómez Palacio, festivales con esa
calidad de artistas.

Al recibir el reconocimiento de
manos de la alcaldesa, Yuri, hizo
mención al compromiso que tenía
con los gomezpalatinos,

reiterando sus disculpas por no
haber asistido a celebrar el
aniversario de la ciudad el pasado
mes de diciembre, pues como
todos recordarán la cantante dio
positivo a COVID en aquella
ocasión.

Luego del reconocimiento, la
cantante continuó con un
espectáculo, que dejó satisfechos
a todos los asistentes.

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El gobierno municipal,

encabezado por Leticia Herrera
Ale, tiene como una de sus
prioridades inhibir los índices de
violencia contra la mujer, por ello,
en coordinación con
dependencias encargadas en la
protección de este sector de la
población, como es el Instituto
Municipal de la Mujer (IMM), se
continúa con los trabajos de
prevención mediante la campaña
denominada “Hombres Aliados”.

En ese sentido, Leticia Soto Soto,
titular del IMM, informó que,
atendiendo a las inquietudes de
la primera autoridad, se han
realizado acciones de prevención

en diferentes sectores en donde
históricamente se han presentado
altos índices de violencia contra
las mujeres.

“Ya hemos realizado recorridos
en todo el sector de Chapala, hoy
en día estamos llevando esta
campaña a hombres de la colonia
Armando del Castillo; damos
atención y, sobre todo,
informamos sobre cómo actuar
cuando se tiene conocimiento de
que alguna vecina está viviendo
en un entorno violento, apuntó la
funcionaria".

Para realizar dicha campaña, se
ha solicitado el apoyo de la
Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana, a través de

la Unidad Violeta, solicitud que
fue aceptada y que hoy en día se
ha sumado como refuerzo a estas
acciones de prevención.

Cabe recordar que
recientemente el Banco Nacional
de Datos e Información sobre
casos de Violencia contra las
Mujeres (BANAVIM) presentó un
informe, en el que se puede
apreciar una disminución del 21
porciento en los casos de
violencia registrados en el
municipio de Gómez Palacio,
durante el período de septiembre
a diciembre de 2022, con respecto
al mismo período del año 2021.

Finalmente, Soto Soto, dijo que,
estas acciones se realizarán de

forma permanente, pero que, aun
así, es necesario la colaboración
de la ciudadanía en general y que,
en caso de presenciar o tener el
conocimiento de un caso en tema
de violencia, comunicarse a los

números emergentes: 911 o al 87
17 14 03 17, para realizar de
manera anónima la denuncia
correspondiente y así poder
brindar una atención más
oportuna.

Campaña Hombres Aliados llega a la
colonia Armando del Castillo

Entrega Leticia Herrera, Estrella
de Gómez Palacio a Yuri
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*Gómez Palacio, un
gobierno que trabaja
por las Mujeres
*Invita la FAMEN
UJED a congreso
nacional de nutrición
* C o n g r e s o
impulsará agenda
legislativa a favor de
la paz: Mojica

*Nadie quiere el avión
*Muchos Pleitos en los Cabildos
Morenistas de Tlahualilo y Mapimí 
*Definiciones de Polvaderas
*La Preguntilla
Las mujeres en Gómez Palacio tienen

acceso a acciones y programas que
promueven su empoderamiento y
desarrollo personal, gracias a políticas
públicas que impulsa la administración de
la alcaldesa Lety Herrera.

Con el apoyo del Gobierno de Estado, a
través del Instituto Municipal de las
Mujeres se lleva a cabo un trabajo
permanente para dar atención a las

principales necesidades de este sector.
“Desde el inicio de la administración le

apostamos a impulsar a las mujeres, que
sientan un respaldo en el Gobierno
Municipal para trabajar en su superación
y estabilidad”, mencionó la alcaldesa
Leticia Herrera.

XXXXX
La Facultad de Medicina y Nutrición de la

Universidad Juárez del Estado de Durango,
en el marco del XV aniversario de la
licenciatura en Nutrición, llevará a cabo el
congreso nacional “La esencia de la
nutrición desde la ciencia y el ejercicio
ético”. Será el 16 y 17 de marzo en el
Centro Cultural y de Convenciones
Bicentenario.

Dentro de este congreso se realizarán
distintas actividades, habrá conferencias
con ponentes de reconocimiento
internacional, además de talleres diversos,
una carrera de convivencia y certificación
ISAK.

XXXXX
Diputados Ricardo López y Enrique

Benítez forman parte de la Comisión de
Gobierno del Consejo

“Desde el Congreso del Estado se
trabajará en leyes y reformas que
fortalezcan la cultura de la paz”, afirmó el
presidente de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, Alejandro Mojica
Narvaez durante la primera sesión
ordinaria del Consejo Consultivo por la Paz
que se realizó en la sede del Poder
Legislativo.

XXXXX
Más de cuatro años después de haber

prometido que iba a vender el avión
presidencial que ni Obama tenía, Andrés
López sigue enredado en la misma
mentira, sacando cada vez que puede a
relucir ese tema, tal como ocurrió el
pasado lunes.

Ahora resulta que, según él, el dichoso
avión se lo ofreció a Joe Biden en la pasada
reunión que sostuvieron aquí en México, y
le pidió que a cambio le diera aviones y
helicópteros para apagar incendios
forestales.

Antes de eso, Andrés López había dicho
que lo iba a rentar para bodas y
quinceañeras, pero nadie se lo rentó, y
antes, que lo iba a rifar en un magno
sorteo que, aunque si se efectuó y si

vendió “a huevo” los boletos, al final nadie
se quedó con el avión. También se lo quiso
intercambiar a Trump por equipo médico,
pero ese ni lo pelo. Biden tampoco se va a
quedar con él, y menos ahora que a López
se le ocurrió condecorar hace unos días al
dictador cubano, aprovechando de pasada
criticar al gobierno de los Estados Unidos,
por lo que, al final de su sexenio, el avión
seguirá estacionado en un hangar
deteriorándose más cada día, como
símbolo del fracaso de su gobierno y de su
mal llamada cuarta transformación.

XXXXX
Muchos pleitos se dan al interior de los

Cabildos de Tlahualilo y Mapimí, entre
regidoras y regidores muchos andan de
pleito y nadie les llama la atención.

XXXXX
Definiciones de Polvaderas. Sospechar. A

veces la única forma de pensar bien es
pensar mal.

XXXXX
Con sazón mexicano
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “A falta de
pan, tortillas”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
“En lo que va este año se

dispararon de manera
considerable los índices de
embarazos en menores en el
Hospital General de esta ciudad y
Lerdo, a pesar de las intensas
campañas de concientización que
realizaron las instituciones de
gobierno, estatales y no
gubernamentales, dijo la
secretaria de Organización de
Laguna Cero Impunidad AC,
Alejandra Alvarado Fernández.

Quien explicó que durante el
segundo mes que casi concluye,
tiene información se atendieron
un promedio de 12 partos diarios,

de los cuales, el 70 por ciento son
de niñas menores entre 13 a 16
años.

Precisó que de diez partos que
se atienden diariamente, seis a
ocho son de niñas de secundaria
y aseguró que estos números son
preocupantes, porque Lerdo sigue
ocupando los primeros lugares en
el estado en embarazos no
deseados y que lamentablemente
las menores no tienen los
recursos para la manutención.

Expresó que la mayoría de ellas
no cuentan con derechos de
Seguro Social o ISSSTE, por lo que
para darles la atención médica
previa al embarazo, se les ubica
en el hospital general.

Aseguró que el embarazo en

menores es de alto riesgo, sobre
todo cuando la niña lo oculta.

Expreso, Alvarado Fernández, de
manera permanente lleva a las
escuelas una serie de mensajes,
enfocados a generar conciencia
de los riesgos.

En ese sentido, explicó que
existen diversos riesgos, que
ponen en peligro la salud de la
madre ante una edad muy
temprana de embarazo y otros
que se desarrollan durante la
gestación.

Y lamentablemente la campaña
de concientización, las niñas la
pasaron por alto y en este inicio
de año se generó un mayor
número de embarazos a
comparación del 2022.

En Gómez Palacio y Lerdo
aumentan embarazos adolescentes

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(SIDEAPA), dio a conocer que,
desde de la creación del nuevo
método de atención ciudadana
denominado “Call Center”, se ha
logrado recibir y al mismo
tiempo, atender un poco más de
2 mil solicitudes por mes.

A través de acciones
tendientes y trabajando de la
mano con las preocupaciones y
ocupaciones de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, se
ha buscado la forma de operar y
dar seguimiento de una forma
más dinámica a las solicitudes
que se generan en el municipio.

“Al momento de que un
ciudadano realiza un reporte o
solicitud mediante el Call
Center, es una atención más
personalizada, ya que la
persona que se encarga de
brindar la atención, se
encuentra en constante
preparación y, por ende, está
debidamente preparada”,
apuntó Francisco Escalera,
titular de SIDEAPA.

En ese sentido, este servicio
está a la orden de la ciudadanía

y de quien lo requiera, teniendo
disponibles para su atención los
siguientes números telefónicos;
871-715-69-69 en línea directa y
en el WhatsApp 871-715-69-69. 

Finalmente, se le solicita a la
ciudadanía en general a que
aporten con su granito de arena
reportando a los números antes
mencionados a quienes
detecten haciendo un mal uso
del vital líquido, ya que
mientras más oportuno sea el
reporte, una mejor atención se
podrá brindar.

Atiende SIDEAPA a través
de su call center más de 2
mil llamadas al mes
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Redacción
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación del Delito de
Homicidio de la Vicefiscalía
Región Laguna, mediante las
pruebas presentadas ante un Juez
obtuvo vinculación a proceso
para Carlos Manuel, de 20 años
de edad, por la probable comisión
del delito de homicidio calificado
en agravio de quien en vida
respondiera al nombre de Jesús
Alfonso Rivera Chávez, de 24
años, quien murió a causa de
shock hipovolémico consecutivo
a abrasión de parte inferior de
espalda y pelvis, así como
múltiples traumatismos.

Los hechos ocurren el pasado 5
de febrero al filo de las 01:40
horas, cuando Jesús Alfonso se
encontraba en un convivio
celebrado en una quinta ubicada
en la calle República Popular de
China de la colonia Leticia
Herrera, del municipio de Gómez
Palacio, Dgo., lugar en el que se
desató una riña, por lo que Rivera
Chávez salió del lugar, momento
en el que de manera
presuntamente intencional fue
impactado por un vehículo
Chrysler, línea 300, modelo 2006,
color gris, el cual era conducido
por Carlos Manuel, quien se retiró
del lugar.

Luego del accidente, Jesús
Alfonso fue trasladado para

recibir atención médica al
Hospital General de Gómez
Palacio, donde perdió la vida
minutos más tarde, tomando
conocimiento el agente del
Ministerio Público que dio
apertura a la carpeta de
investigación, en tanto,
elementos de la Policía
Investigadora de Delitos
realizaron las indagatorias
correspondientes, dando como
resultado la presunta
responsabilidad de Carlos
Manuel, de quien el
representante social conocedor de

la materia solicitó al Juez una
orden de aprehensión en su
contra, misma que fue
cumplimentada el 8 de febrero.

Fue la tarde de este martes, en
la audiencia de vinculación a
proceso en la que el Juez de
Control y Enjuiciamiento dictó la
medida cautelar de prisión
preventiva en contra de Carlos
Manuel, misma que deberá
cumplir al interior del Centro de
Reinserción Social 1, fijando un
plazo de dos meses para el cierre
de la investigación
complementaria.

Vinculan a proceso
a presunto homicida 

Redacción
DURANGO, DGO.

Policías preventivos lograron
detener a Alejandro, de 27 años
de edad, quien fue sorprendido
mientras intentaba cruzar la
línea de cajas sin realizar el
pago correspondiente de un
desmaquillante, un limpiador
facial  y un cuchillo de cocina,
todo con un valor de 428 pesos.

El presunto ladrón fue
detenido en Walmart El Edén,
ubicado en la calle Cuitláhuac,

entre avenida Circuito Interior y
calle Unión, del fraccionamiento
El Edén, de esta ciudad capital,
asegurándole los objetos
hurtados.

Alejandro fue trasladado a las
celdas de la Estación Central,
donde se determinó en el
certificado médico que se
encontraba bajo los efectos del
cristal, luego fue puesto a
disposición del Agente del
Ministerio Público para que
responda por sus actos.

Capturan a presunto
ladrón de centro comercial 

Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este miércoles se
registró un incendio de basura en
la discoteca abandonada
conocida como Cyclons, ubicada

en el bulevar Domingo Arrieta
esquina con la calle General
Balderas, de la colonia Juan de la
Barrera, de esta ciudad capital.

Al lugar arribó personal de la
Dirección Municipal de Protección
Civil (DMPC), quienes de manera
inmediata sofocaron el fuego, el
cual no pasó a mayores.

Es de mencionar que se quemó
basura de toda índole y zacatal.

Por el momento, se desconocen
las causas que provocaron el

fuego, no se reportan personas
lesionadas ni intoxicadas.

Se incendia discoteca
abandonada Cyclons 



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

Omar García Harfuch, titular de
la Secretaría de Seguridad
Ciudadana de la Ciudad de
México (SSC CDMX), detalló que
están consignados cuatro
personas por tentativa de
homicidio que participaron de
manera directa en el atentado
contra el periodista Ciro Gómez
Leyva en diciembre pasado.

En entrevista con Joaquín López-
Dóriga para su espacio en Radio
Fórmula, García Harfuch detalló
que la investigación  sigue su
curso.

“Es una investigación muy
sólida, la carpeta de investigación
está muy bien integrada. Hay un
proceso, primero hicimos los

cateos se detuvieron en flagrancia
a estas personas con lo que se les
aseguró, y hoy la Fiscalía de la
CDMX tiene cuatro órdenes de
aprehensión por tentativa de
homicidio, pero tiene otras más
por asociación delictuosa”, dijo.

Todos los autores materiales
están detenidos hasta el
momento. Primero hicimos 11
detenciones y la número 12 es la
persona que físicamente dispara
contra el señor Ciro Gómez Leyva
y que lo detuvimos en
Michoacán”, puntualizó.

El atentado contra Ciro Gómez
Leyva, uno de los periodistas
radiofónicos más populares de
México, ocurrió el 15 de
diciembre en la Ciudad de México,
cuando fue atacado por dos

personas en motocicleta que
dispararon en su contra con la
intención de asesinarlo, a tan solo
unos metros de su domicilio.

El titular de la Policía de la
Ciudad de México detalló que
hasta el momento se han
ejecutado 14 órdenes de
aprehensión por el Caso Gómez
Leyva, cuatro de ellas por
tentativa de homicidio contra
quienes participaron de manera
directa en la agresión armaada
contra el comunicador, entre la
que destaca la de Pedro Pool “N”,
presunto líder delictivo.

“Tenemos 14 órdenes de
aprehensión, cuatro por tentativa
de homicidio (…) La versión y lo
que informamos hoy es lo mismo
que informamos desde el primer

día, las cuatro personas que
participaron de manera directa
tienen orden de aprehensión por
tentativa de homicidio, las otras
personas tienen solo por
asociación delictuosa y son parte
de la misma célula criminal”,
argumentó.

García Harfuch explicó que ha
llevado tiempo la investigación
del atentado contra el periodista,
debido a que las autoridades
capitalinas buscan elementos que

sean muy sólidos y bien
cimentados.

“Lamentablemente en este caso
por los tiempos, todo lleva un
proceso. Pasaron dos meses y
obtuvimos las órdenes de
aprehensión. Estamos
procurando que la carpeta sea
muy sólida, todo va muy bien
cimentada y por eso ha pasado
tanto tiempo, pero hoy ya
tenemos órdenes de
aprehensión”, explicó.

Están detenidos todos los autores materiales del
atentado contra Gómez Leyva: García Harfuch

Redacción
DURANGO, DGO.

Raúl Santos Reyes, de 35 años de
edad, originario del poblado La
Plazuela, de Canatlán, Dgo.,
murió en el Hospital General 450
a consecuencia de las lesiones
que sufrió en un accidente laboral

Los hechos ocurren este martes,
a las 08:00 horas, cuando Raúl se
encontraba laborando en la

localidad La Guitarra, de San
Dimas, lugar donde al estar
cargando un camión con troncos,
uno de éstos lo golpeó
accidentalmente en la región del
tórax, por lo que al percatarse
algunos trabajadores que se
encontraban en el lugar lo
trasladaron para recibir atención
médica hacia el hospital de esta
ciudad de Durango, lugar al que
arribó ya sin signos vitales.
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Cargaba un camión con troncos;
murió golpeado por uno 

Redacción
DURANGO, DGO.

La Dirección Municipal de
Seguridad Pública logró
recuperar un vehículo, que al ser
verificado el número de serie en
la Plataforma México, resultó
que contaba con reporte de robo
desde el 12 de febrero del
presente año.

Se trata de una camioneta
marca Chevrolet, línea Blazer

color blanco, la cual se
encontraba en estado de
abandono sobre las calles
Manuel Delgado, entre Ricardo
Velázquez y Pilar Orona, de la
colonia Morelos Norte.

La camioneta fue puesta a
disposición y resguardada por la
Fiscalía General del Estado de
Durango, que se hará cargo de la
carpeta de investigación para
dar seguimiento al caso.

Encuentran
abandonada camioneta
con reporte de robo  

Agencias 
MICHOACÁN 

Diego Urik, señalado como el
culpable del feminicidio de Jessica
González Villaseñor, ocurrido en
Michoacán, recibió sentencia de
50 años de cárcel que cumplirá en
el penal de Mil Cumbres.

El juez de oralidad Ariel
Montoya Romero determinó que
Diego Urik había incurrido en
actos como la cosificación de la
víctima.

Adicional a la pena de cárcel se
determinó el pago de 650 mil
pesos por reparación del daño y

63 mil por daño moral de los
cuales se estipula el pago de
tratamiento psicológico para
padres y hermanos de la víctima.

Previamente, el juez había
determinado que Diego Urik era
el responsable del asesinato de la
joven, quien era su exnovia.

Jessica González Villaseñor, de
21 años de edad, fue hallada
muerta en la ciudad de Morelia el
25 de septiembre de 2020, tras
cuatro días desaparecida.

Diego Urik, identificado como el
presunto responsable, escapó del
estado pero fue detenido días

después en Jalisco.
De acuerdo con las primeras

indagatorias, Diego Urik abusó
sexualmente de Jessica antes de
asesinarla.

Condenan a 50 años de cárcel a Diego Urik
por el feminicidio de Jessica González



CULIACÁN, SIN.  

Egresados de la Universidad
Autónoma de Guadalajara (UAG)
y miembros de la Directiva del
Capítulo UAG Alumni Culiacán,
acompañados por sus familias,
entregaron alimentos a las
personas que pernoctan cerca del
Hospital Pediátrico de Culiacán.

Se entregaron alimentos, agua y
jugos a las personas que esperan
ser atendidas en el nosocomio y a
sus familiares que están en casa
de campaña o a la intemperie
porque no tienen un lugar dónde
quedarse; también se entregó
algunos miembros dal personal
de salud de este centro.

La mesa directiva UAG Alumni,

encabezada por su presidenta, la
Lic. Karina Valenzuela Audeves,
informó que hay personas que
duermen envueltos en sábanas,
otros en casas de campaña, en
sus vehículos o cómo pueden, ya
que casi todos son personas de
escasos cursos.

Además, la egresada agregó que
también se donarán cobijas y
sabanas para los niños
hospitalizados, entre otras
acciones que ha decidido la
directiva de UAG Alumni Culiacán
para apoyar en sus posibilidades
a estas personas y como parte de
una labor social y de altruismo
para ayudar a los más
necesitados.

Egresados de la UAG realizan
labor social en Culiacán
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Agencias
SINALOA 

Ante el poco respaldo que
obtuvo para abrir una playa
nudista en el municipio de
Navolato, en el estado de Sinaloa,
el diputado local de Morena,
Serapio Vargas Ramírez, ahora
propuso una donde se permita
hacer “topless” a las mujeres, con
el objetivo de atraer turismo
extranjero.

A través de sus redes sociales, el
también presidente Nacional del
Sistema Producto-Maíz compartió
un video donde describe las
bellezas de la bahía de Altata, en
donde dijo poseer terrenos para
el desarrollo inmobiliario: una
playa de 2.1 kilómetros de
extensión, a la que denominó
“Bichi Beach”, en la que ya se
instalaron siete palapas.

Luego de que invitó a toda la
gente a conocer el lugar, Vargas
Ramírez se despojó de su ropa,
caminó por la arena y se
sumergió en las aguas para
disfrutar del atardecer.

“¡Sin miedo al éxito, plebes!
Ahora sí, vamos a bañarnos”

Fue en marzo de 2022 cuando el
legislador dio a conocer sus
planes. Entonces explicó que la
Bichis Beach, estaría dividida
específicamente en una zona para
mayores de 60 años, y otra para
la comunidad LGBT. Sin embargo,

dijo que una de las secciones por
la Isla Cortés será
específicamente nudista, en la
que podrían entrar todas las
personas que lo requieran.

“La desnudez nos vuelve a todos
iguales, la ropa nos vuelve
diferentes [...] Será un imán de
atracción para gente de Sonora,
México, Europa y los Estados
Unidos”

“El proyecto es una realidad, ya
tenemos el mar, ya tenemos la
playa, ya tenemos el área

desarrollada, ya tenemos la bahía
y tenemos la esperanza de que un
proyecto como este va a
catapultar a Altata”, señaló
entonces.

Al respecto, el gobernador, el
también morenista Rubén Rocha
Moya, expresó que no le pareció
la idea de incorporar una playa
nudista en el estado, pues a su
punto de vista no era el momento
para discutir eso; incluso creyó
que no era propuesta real.

“Puede ser un motivo de

turismo. En lo personal, no sé si
sea muy conservador yo, pero no
me gustaría [...] No creo yo que
tuviera tiempo, ni ánimo para
irme a recrear ahí, ni a meter”

Para lograr abrir una playa semi
nudista, el cabildo de Navolato de
Navolato debe modificar el bando
de policía y gobierno así como
otras disposiciones municipales.

En México hay cuatro playas
nudistas autorizadas; la de
Zipolite, en Oaxaca; Islas
Coronado, en Baja California; la de

Bahía de Matanchen, en Nayarit;
y Playa Secreto, en Guerrero.

Quién es Serapio Vargas
Antes de llegar a Morena,

ingresó en las filas del PRD-PT y
Convergencia (Foto:
Facebook//serapiovargasramirez
mx)

Es parte de la bancada del
Morena en el Congreso local del
Estado de Sinaloa durante la más
reciente legislatura, en
representación del Distrito 18 de
Culiacán.

Diputado de Morena insistió en abrir una
playa “topless” en Navolato, Sinaloa 



El juicio en contra de
García Luna está a
punto de concluir, ya
se tiene fecha para que
empiece la
deliberación del jurado
(Foto: REUTERS/Jane
Rosenberg)

Agencias 
Los alegatos finales del juicio en

contra de Genaro García Luna
iniciaron y terminaron el martes
15 de febrero. De parte de la
Fiscalía de EEUU se hizo un
recuento de los testigos que
acudieron al juicio y en los temas
que coincidieron.

Mientras que, la defensa del ex
secretario de Seguridad centró
sus alegatos en recordar que no
se presentaron audios, videos o
fotos que funcionen como prueba
de los delitos que presuntamente
realizó García Luna.

Según el abogado César de
Castro, no se le debería creer a los
criminales que participaron en el
juicio, pues estos buscan
beneficios y “harán lo que tengan
que hacer” para obtenerlos. Para
el final de la audiencia la defensa
de García Luna se dirigió al jurado
y señaló que se les está pidiendo
condenar a un hombre basándose
en los testimonios de criminales,
pues recalcó que no hay pruebas.

Por lo que la defensa de García
Luna pidió que el acusado sea
declarado inocente. Se pactó que
para el jueves 16 de febrero
comience la deliberación del
jurado, es decir los encargados de
decidir el futuro de García Luna.

César de Castro también indicó
que de los testigos llamados por
los fiscales, solo 7 de un total de
27 afirmaron conocer a Genaro
García Luna y que 3 de ellos son
los que afirmaron realizar el pago
de sobornos.

“Es impactante la falta de
pruebas del gobierno”, dijo el
abogado César de Castro al
dirigirse al jurado que tomará la
decisión sobre la culpabilidad o
inocencia de García Luna.

Cabe destacar que las
deliberaciones del jurado
comenzarán el día de mañana 16
de febrero.

“Les están pidiendo que
condenen a un hombre
basándose en las palabras de
algunos criminales”, comentó el
abogado

Respecto a los criminales, César
de Castro dijo que “harán lo que
tengan que hacer para lograr su
meta”.

El abogado de García Luna dijo
que algunas de las personas que
declararon están relacionadas con
torturas y muertes y que su
credibilidad sería nula.

Habló de Sergio Villarreal El
Grande, El Lobo Valencia, Israel
Ávila, Édgar Veytia El Diablo y El

Rey Zambada.
Concluyeron los alegatos de

César de Castro. El abogado pidió
que García Luna sea declarado
inocente y reiteró que solo se
presentaron declaraciones de
criminales y no hubo fotos,
videos o algún material de
prueba.

Además indicó que los testigos
cayeron en contradicciones y que
solo participaron para aprovechar
beneficios del gobierno
estadounidense.

El abogado César de Castro

inició su argumentación, recordó
ausencia de pruebas y eso fue lo
que sucedió, todo quedó en
palabras, según dijo.

La Fiscalía estadounidense
señaló que el juicio de García
Luna evidenció que la protección
a Joaquín Guzmán Loera, así
como la corrupción, venía desde
los más altos niveles. “El Chapo
era la línea”, reiteró en varias
ocasiones la fiscal Komatireddy,
en referencia a lo dicho por los
testigos.

Ante la falta de evidencia

presentada en el juicio, la fiscal
Komatireddy intentó convencer al
jurado que las pruebas reales
venían de los testigos que “bajo
juramento” relataron las
actividades criminales que solo
ellos pudieron haber contado.

“El acusado nunca se imaginó
que todas estas personas
vendrían a testificar”, señaló la
fiscal estadounidense y explicó
que García Luna fue juzgado
hasta 2023 debido a que tardaron
cerca de 10 años en construir el
caso.
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Fiscalía de EEUU concluyó que García Luna apoyó
al Cártel de Sinaloa; defensa alegó falta de pruebas
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín
‘el Chapo’ Guzmán, obtuvo una
nueva suspensión provisional
contra una orden de aprehensión,
detención y ejecución en su
contra.

La defensa de ‘el Ratón’ tramitó
una demanda de amparo ante el

Juzgado Tercero de Distrito en
Materias de Amparo y Juicios
Federales en el Estado de México.

Además de contra la orden de
aprehensión la demanda de
amparo pidió frenar una orden de
detención con fines de
extradición.

El juez Everardo Maya Arias
concedió la suspensión
provisional únicamente contra la

orden de aprehensión, al señalar
que el 7 de febrero pasado se le
concedió una suspensión de
plano y oficio respecto de la orden
de detención con fines de
extradición.

Será el 9 de marzo cuando se
celebre la audiencia
constitucional en la que el juez
resolverá si otorga a Ovidio
Guzmán la suspensión definitiva.

Conceden nueva suspensión a Ovidio
Guzmán contra orden de aprehensión

CIUDAD DE MÉXICO

El coordinador de las o los
senadores del Partido Acción
Nacional (PAN), Julen Rementería
del Puerto, reprochó que las
bancadas de Morena en San
Lázaro y en el Senado tienen la
perversa intención de
desmantelar el Instituto Nacional
Electoral (INE), razón por la que
integrantes del bloque de
contención hicieron un llamado a
la ciudadanía para marchar el
próximo 26 de febrero por la
defensa del INE.

“Hacemos un llamado a la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) para que vea todas
las violaciones constitucionales
que hay en dicha reforma
electoral y a los ciudadanos para
que sepan que el golpe está dado,
que legislativamente no hay
marcha atrás y que es necesario
inconformarnos todos para poder
hacer que la Corte vea que hay
una violación enorme a la
Constitución y hay que corregirlo.
En otras palabras, todo unidos
vamos a desechar esta reforma
electoral y hay que hacerlo antes
de que se lleven a cabo las
elecciones de este mismo año. No
permitiremos que Morena merme
la marcha del domingo 26”,
señaló.

Acompañado de senadores del
PAN, del Grupo Plural, de
Movimiento Ciudadano, del
Partido Revolucionario
Institucional y del Partido de la
Revolución Democrática, Julen
Rementería señaló que hay una
campaña de Morena para
desmotivar la participación de los
ciudadanos en la manifestación

del próximo el 26 de febrero en el
Zócalo de la Ciudad de México y
en más de 60 ciudades del país
para salir a la defensa del INE.

“Esta reforma tiene que ser
detenida por el bien de la
democracia, no por el bien de
nadie en lo particular, ni de
ningún partido, ni de ninguna
fuerza política, simplemente
porque así lo demandan los

ciudadanos, las instituciones. La
verdad que lo que tenemos es un
descaro por parte de Morena, son
tramposos, aprovechan esa
mayoría y lo que quieren en el
fondo es apoyar lo que desde el
gobierno les han dicho: destruir
al INE para perpetuarse en el
poder. Eso es lo que quieren por
la vía de estas distorsionadas
reformas”, aseguró.

Rementería del Puerto indicó
que Morena y el Gobierno federal
siguen el ejemplo de dictaduras
como Cuba, Nicaragua y como
Venezuela, e insistió en que el
gobierno de Andrés Manuel
López Obrador quiere hacer de
México un país sin libertad de
expresión.

“El Presidente también quiere
un país sin derecho al voto, sin

democracia. No debemos, no
podemos permitírselo. No
solamente los legisladores,
también los ciudadanos
preocupados por este país. Por
eso la invitación a que nos
manifestemos y estemos todos
juntos ahí en defensa del INE, en
defensa del voto, en la defensa de
la democracia en México”,
concluyó.

Morena quiere mermar concentración del domingo
26 para que se apruebe su perverso “Plan B”: JR



17INTERNACIONALJUEVES 16 DE FEBRERO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Agencias 
El sector de las apuestas

comerciales en Estados Unidos
facturó 60 mil 400 millones de
dólares en 2022 y registró un
récord por segundo año
consecutivo, según informó este
miércoles la principal asociación
de empresas del país, la American
Gaming Association (AGA).

Las cifras abarcan los centros de
apuestas “tradicionales” como los
casinos, que acaparan la mayor
parte de los ingresos, un 80.5 por
ciento; y las apuestas “online”,
que cada vez crecen más debido a
su progresiva legalización y ya
suponen un 19.5 por ciento,
indica el informe anual de la AGA.

En 2021 la facturación fue de
unos 53 mil millones, una cifra
histórica que se explica por la
reapertura del ocio tras las
restricciones de la pandemia,
pero en 2022 se ha superado en
un 14 por ciento gracias al
crecimiento del mercado legal de

apuestas, sobre todo las
deportivas.

El sector está operativo en 34
estados de Estados Unidos y en el
Distrito de Columbia, pero no
incluye los casinos gestionados
por tribus indígenas, que
reportarán sus ingresos más
adelante y harán subir la cifra
total conjunta a unos 100 mil
millones, un hito, estima la
asociación.

Su presidente, Bill Miller,
consideró que esto se debe a que
los estadounidenses están
eligiendo los casinos como opción
de “entretenimiento” y defendió
que “beneficia a las comunidades
y quita cuota de mercado” a la
actividad “ilegal y depredadora”.

El año pasado, 84 millones de
adultos -el 34 por ciento de la
población de Estados Unidos–
visitó un casino, un 10 por ciento
menos que en 2019, antes de la
pandemia, por lo que el hecho de
que lo recaudado siga

aumentando indica el creciente
peso de lo no “tradicional” y el
mayor gasto de los jugadores.

“El gasto medio en apuestas por
visita al casino, que ya había
estado creciendo durante años,
tuvo un incremento agudo en
2022 que ha continuado los dos
últimos años”, señala la nota,
arrojando cifras superiores a 140
dólares en Illinois y en torno a 60
en Misuri.

El grueso de los ingresos del
sector procede de dos opciones
populares presentes en los

casinos: las máquinas, que
ingresaron un 5.1 por ciento más
gracias a que los jugadores
perdieron 34.200 millones de
dólares, y los juegos de mesa (un
14 por ciento más, 10 mil
millones).

Mientras, la legalización de
apuestas deportivas por teléfono
en Luisiana, Maryland, y Nueva
York, entre otras, ha llevado a que
este apartado genere un récord de
7 mil 500 millones (un 73 por
ciento más), derivado de los más
93 mil millones que han gastado

los jugadores en las apuestas
deportivas.

Los casinos “online”, conocidos
como “iGaming”, presentes en
media docena de estados,
ingresaron unos 5 mil millones,
un 35 por ciento más.

El principal estado por ingresos
de las apuestas fue Nevada,
donde se ubica Las Vegas (14 mil
842 millones), seguido por
Pensilvania (5 mil 343 millones);
Nueva Jersey, donde se ubica
Atlantic City (5 mil 211 millones)
y Nueva York (4 mil 228 millones).

Sector de las apuestas en EE.UU. obtuvo
la cifra récord de 60 mil 400 mdd en 2022

Agencias 
La aspirante presidencial

republicana Nikki Haley lanzó un
aviso velado al expresidente de
EE.UU., Donad Trump, de que hay
que dejar atrás “las ideas
obsoletas“; se mostró muy crítica
con la gestión del mandatario
actual, Joe Biden, y afirmó que el
país no es racista.

Haley celebró su primer mitin
de campaña en Charleston
(Carolina del Sur) después de que
la víspera anunciara formalmente
en un video su intención de
presentarse a la nominación
republicana a la Presidencia de
EE.UU. para los comicios de 2024.

“Estoy ante ustedes como hija
de migrantes, como esposa
orgullosa de un veterano de
combate y como madre de dos
niños maravillosos. He servido
como gobernadora del gran
estado de Carolina del Sur, como
embajadora de EE.UU. ante la
ONU y, sobre todo, como una
ciudadana estadounidense
agradecida”, dijo.

Haley afirmó que los mejores
días del país están por venir si los
estadounidenses se unen y
luchan para salvarlo: “Por un
EE.UU. fuerte, por un EE.UU.

orgulloso, me presento a la
Presidencia”, señaló.

La política inició su discurso
hablando del futuro y de las
nuevas generaciones en lo que
pareció una indirecta a Trump,
que anticipó en noviembre su
intención de postularse a la
nominación republicana.

“Estamos preparados -señaló-,
preparados para dejar atrás ideas
obsoletas y los nombres
descoloridos del pasado. Estamos
más que preparados para una
nueva generación que nos lleve al
futuro. Vengo aquí hoy con una
visión de ese futuro”.

En su alocución, Haley echó
mano del libreto típico de los
republicanos para criticar las
políticas de Biden, que tachó de
“socialistas” y “comunistas”, y
para alertar de los supuestos
peligros de la migración irregular,
aunque ella es hija de migrantes
indios instalados en Carolina del
Sur.

Pese a reconocer que “no
siempre fue fácil”, apuntó que sus
padres le recordaban a diario a
ella y a sus hermanos que incluso
en el peor día siempre eran
“dichosos” de vivir en EE.UU.

Aun sí, advirtió que las cosas
han cambiado y que ahora EE.UU.

se está “desmoronando” con
Biden: “Tenemos a demasiadas
familias pagando demasiado por
la comida, a muchas madres
buscando desesperadamente
leche para bebés, a muchos niños
quedándose atrás en el colegio…
”

Consideró que hay
“demasiados” delitos y drogas y
“muy pocos” policías y agentes
de la patrulla fronteriza,
utilizando de nuevo una serie de
argumentos clásicos de los
republicanos a la hora de apelar a
su base de votantes.

Haley aseguró que bajo la
Administración de Biden y Harris
el “auto-odio” está barriendo el
país, tanto en las escuelas, como
en las empresas o el Gobierno.

“Cada día se nos dice que EE.UU.
tiene defectos, está podrido y
lleno de odio. Joe y Kamala dicen
incluso que EE.UU. es racista.
Nada puede estar más lejos de la
verdad”, remarcó Haley, quien se
puso como ejemplo como la
primera mujer gobernadora de
una minoría en la historia del país
y a sus padres.

“EE.UU. no es un país racista”,
zanjó.

Por otro lado, criticó el gasto
federal y el aumento del techo de

deuda, del que acusó al Gobierno
de Biden por adoptar el
“socialismo”.

Para ilustrar los males del
socialismo, recordó cuando era
embajadora de EE.UU. ante la
ONU y visitó el puente
internacional Simón Bolívar, que
une Colombia con Venezuela. Allí
dijo que vio a “cientos de
venezolanos” con sus bebés bajo
el sol esperando “durante horas”
para lograr alimento. “Habían
estado matando a animales en el
zoológico para comer”.

“Estaban huyendo del
socialismo y anhelando la
libertad”, indicó Haley, quien
también habló de la situación en
la frontera sur de EE.UU., donde

abogó por detener “la migración
ilegal” y la entrada de drogas.

“Los negocios deben contratar a
estadounidenses, no a ilegales”,
indicó.

Sobre política exterior, remarcó
que EE.UU. tiene que permanecer
con sus aliados, desde Israel a
Ucrania, y plantarse frente a
enemigos como Irán, Rusia o
China.

Su intervención fue precedida
por una serie de oradores entre
los que estuvo Cindy Warmbier,
madre de Otto Warmbier, el
estudiante de EE.UU. que falleció
en 2017 tras ser devuelto a su
país en estado comatoso después
de estar detenido en Corea del
Norte 17 meses.

Haley lanza aviso a Trump, critica a Biden y afirma
que EE.UU. no es racista
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Agencias
El presidente del Banco

Mundial (BM), David Malpass,
informó al Directorio Ejecutivo
del organismo su intención de
dejar el cargo hacia el 30 de
junio próximo.

“Esta tarde me reuní con el
Directorio Ejecutivo del grupo
del Banco Mundial y les informé
de mi intención de marcharme
hacia el 30 de junio de este año
fiscal. Ha sido un honor y
privilegio servir como
presidente del Banco Mundial”,
escribió Malpass en su cuenta de
Twitter.

En un comunicado del BM, el
propio Malpass explica que
quiere “perseguir nuevos
desafíos”. Propuesto por el
expresidente de EE.UU. Donald
Trump (2017-2021), ocupaba el
cargo desde abril de 2019.

“Ha sido un enorme honor y
un privilegio servir como
presidente de la principal
institución de desarrollo del
mundo junto a tantas personas
talentosas y excepcionales”,
apunta Malpass en el
comunicado publicado en la
página web del banco.

Los últimos cuatro años,
señala, “han sido algunos de los
más significativos de mi
carrera”, tiempo en el que “he
progresado mucho”, cuenta.
“Después de pensarlo mucho, he
decidido perseguir nuevos
desafíos”, añade el economista
estadounidense (Michigan,
1956).

En el mensaje agradece al
personal del banco de desarrollo
y a su junta directiva por “el
privilegio de trabajar con ellos
todos los días para fortalecer la

efectividad de nuestras
operaciones en los momentos
más difíciles”.

Malpass dejará su cargo el
próximo 30 de junio y espera
que haya “una transición de
liderazgo sin problemas”, a
medida que el Banco Mundial
trabaja “para enfrentar los
crecientes desafíos globales y
para facilitar la inversión
privada”.

La figura de Malpass estuvo en
entredicho después de que en
septiembre pasado en un panel
de discusión evitara en varias
ocasiones responder si reconocía
el consenso científico de que los
humanos que quemaban
combustibles fósiles estaban
“calentando el planeta rápida y
peligrosamente”.

“Ni siquiera lo sé, no soy
científico y esa no es una
pregunta”, señaló en un
encuentro celebrado por The
New York Times en la Semana
del Clima en Nueva York, una
respuesta que llevó a algunos
activistas climáticos a solicitar
su renuncia.

Malpass reconoció
posteriormente que sus
palabras fueron desafortunadas
y que cuando le preguntaron si
era negacionista del cambio
climático debería haber dicho
claramente que “no”.

El economista también generó
polémica tras llegar al puesto ya
que antes de ello había
destacado por sus críticas contra
esa institución, alegando, por
ejemplo, que los únicos que se
benefician de sus créditos son
quienes vuelan en primera clase
“para dar consejos a los
Gobiernos”.

David Malpass dimite como
presidente del Banco Mundial

Agencias

El estadounidense Payton
Gendron, autor de la matanza
racista en un supermercado de
Buffalo, al norte de Nueva York,
en mayo del 2022, fue
sentenciado hoy a cadena
perpetua sin derecho a libertad
condicional, en una sala atestada
de familiares de las diez víctimas
que lo escucharon pedir perdón
antes de la sentencia.

Gendron, que reconoció que
disparó contra sus víctimas
“porque eran negros“, fue
sentenciado por la jueza Susan
Eagan a pasar el resto de su vida
en prisión por el cargo de
“terrorismo doméstico” y diez
cargos de asesinato en primer
grado.

“No volverás a ver la luz del día
como hombre libre“, dijo la jueza
al dictar su sentencia de cadena
perpetua.

Inicialmente, había sido acusado
de 25 cargos que incluían diez por
asesinato, diez por asesinato
como delito de odio y terrorismo
doméstico, así como tres de
intento de asesinato como crimen
de odio y otro por posesión de
armas, de los que se había
declarado inocente, pero el
pasado noviembre dio un giro
para declararse culpable.

El 14 de mayo de 2022 el

atacante viajó varias horas hasta
llegar al supermercado “Tops” en
Buffalo, y cuando salió de su
vehículo estaba fuertemente
armado con equipo táctico.

También llevaba puesto un
casco militar y una cámara que
estaba transmitiendo en vivo lo
que estaba haciendo en la
plataforma Twitch, que pertenece
a Amazon.

En el estacionamiento del centro
comercial disparó contra cuatro
personas, de las cuales tres
fallecieron, y luego entró al local,
donde siguió disparando, hasta
que finalmente acabó con la vida
de diez personas, en su mayoría
negros, y tres personas resultaron
heridas.

A nivel federal enfrenta 26
acusaciones por cometer un
crimen de odio que resultó en
muerte y un crimen de odio que
se tradujo en lesiones corporales
(en el caso de los heridos) y
también por el uso del arma, de
los que se declaró inocente.

De acuerdo con lo señalado hoy
por el fiscal del distrito del
condado de Erie, donde se realizó
el proceso judicial, John Flynn, el
ahora convicto será entregado
mañana a las autoridades
federales que iniciarán su proceso
y luego se decidirá si será llevado
a una cárcel del estado de Nueva
York o una federal para cumplir

su sentencia.
La condena se impuso hoy luego

de que se escuchara a Gendron
pedir perdón por sus actos.
“Estoy muy arrepentido“, dijo el
joven, quien además recordó que
“disparé y maté a personas
porque eran negras” en una
emotiva audiencia que poco
después de comenzar tuvo que
ser detenida cuando un hombre
se abalanzó sobre el acusado.

“No sabes por lo que estamos
pasando“, le gritó un hombre,
que fue sacado del lugar por los
oficiales de la corte.

La jueza ordenó que el acusado
fuera sacado de la sala en lo que
se restablecía el orden.

“El mundo dice que hay que
perdonar para poder seguir
adelante. Pero me presento ante
ustedes hoy para decir que eso
nunca sucederá”, afirmó por su
parte Zeneta Everhart, cuyo hijo
Zaire figura entre las víctimas.

“No quiero que nadie se sienta
inspirado por mí y lo que hice”,
afirmó finalmente Gendron.

Uno de sus abogados, Brian
Parker, habló después de Gendron
y reconoció que “el odio racista
que motivó este crimen se
difundió a través de plataformas
en línea, y la violencia que se hizo
posible se debió al fácil acceso a
las armas de asalto”, señalan
medios locales.

Cadena perpetua al autor
de la matanza racista en
supermercado de Buffalo
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Krauze y Bárcena
√ 1. Ayer alguien preguntó a AMLO —y

a Marcelo Ebrard, quien acompañó al
presidente en la conferencia de prensa
mañanera— acerca de una entrevista que
León Krauze le hizo a Martha Bárcena,
exembajadora de México en Washington.
Mi comentario: Era una pregunta que
debía hacerse.

√ 2. La pregunta claramente era una
defensa de Ebrard, a quien Bárcena ha
cuestionado bastante desde hace meses:
“Prácticamente se va con todo contra el
canciller”, dijo el reportero. Mi comentario:
Se vale defender políticos.

√ 3. El hombre que hizo la pregunta,
quien evidentemente no es profesional del
periodismo, descalificó a Krauze: “Es un
periodista identificado en contra de este
gobierno de la cuarta transformación”. Mi
comentario: De León Krauze pienso que es
un periodista bastante objetivo, de lo
mejor que hay en México.

√ 4. Antes de permitir que Ebrard
respondiera, el presidente López Obrador
se lanzó contra León Krauze, la prensa y
los y las intelectuales de México:

• Krauze “es enemigo de nosotros,
adversario, pues, para no exagerar”, dijo
Andrés Manuel. Mi comentario:
Suponiendo que León fuera adversario de
AMLO, tendría derecho a serlo y, además,
contaría con razones de sobra para ser
crítico de Andrés Manuel: el presidente de
México ha cuestionado, me parece que en
exceso, al padre del periodista, Enrique
Krauze. Sin duda López Obrador lo ha
hecho para defenderse de duros reproches
que el historiador le ha hecho, pero en el
caso de su pésima relación con Enrique,
Andrés decidió que lo mejor que podía
hacer era empeorarla, y no mejorarla. Por
lo demás, resulta perfectamente natural
que un hijo no simpatice con quien tanto
critica a su padre. Esto es algo que AMLO
aplaudirá, claro que sí.

• Krauze pertenece al grupo de los
periodistas “molestos porque eran los
predilectos del régimen anterior, del
antiguo régimen, entonces todo lo que
reportan, todas sus entrevistas —como
sucede en México con la mayoría de los
medios, ayer hablamos de eso— es en
contra de nosotros”. Mi comentario: Con
méritos de sobra para ser conductor de un
noticiero en el horario estelar de la
televisión mexicana, Krauze no ha recibido
esa oportunidad. Por eso se fue a Estados
Unidos. Si hubiera estado entre los
consentidos del antiguo régimen, hoy lo
veríamos cada en noche en cualquiera de
las grandes cadenas de TV de México.

• Dijo AMLO que “desde el tiempo
que fue presidente de México Francisco I.

Madero, nuestro apóstol de la democracia,
nunca se había atacado más a un
presidente en los medios de información
como ahora”. Mi comentario: Es verdad,
Andrés Manuel es el presidente más
insultado en medios en toda la historia, y
en eso supera fácilmente a Madero. A
AMLO se le insulta muchísismo más de lo
que se le critica, y ya son más de cuatro
años de injurias y calumnias en su contra...
Ocurre así porque en la 4T hay más
libertad que nunca antes, lo que es un
mérito del presidente López Obrador. Los
insultos, tristemente, tienen que ver con
la reducción del presupuesto público
destinado a los medios. Si el dinero
volviera a llegar en grandes cantidades a
las tesorerías de las empresas mediáticas,
las ofensas desaparecerían y la
comentocracia se moderaría bastante en
sus cuestionamientos. Creo que León
Krauze es de los pocos en el gremio
periodístico que ha mantenido la
prudencia: se ha quedado en la crítica —a
veces exagerada y basada en prejuicios—
sin haber dado el paso a la ofensa vulgar.

• AMLO aprovechó la ocasión para
hablar del patrimonio de Carlos Loret de
Mola. Mi comentario: Tantas veces lo ha
señalado Andrés Manuel, que en mi
opinión a este periodista le convendría,
aunque no esté obligado a hacerlo, dar una
explicación detallada acerca de sus
propiedades, las que tenga. Sería una
buena forma de dar por terminada una
disputa que se ha vuelto interminable.

• También afirmó AMLO que en el
antiguo régimen existía una “asociación
delictuosa” entre medios y gobiernos. Mi
comentario: En ciertos casos sin duda así
era, pero por justicia debe señalarse que
también había en otros sexenios —como
en el actual— muy buen periodismo
objetivamente crítico, tanto en empresas
mediáticas de derecha como de izquierda.

• El presidente también arremetió
contra “unos supuestos intelectuales de
izquierda” que protestaron por la
condecoración que recientemente Andrés
Manuel le dio al presidente de Cuba. Mi
comentario: No soy intelectual ni soy de
izquierda y nadie me ha preguntado,
menos aún lo ha hecho AMLO, pero si el
titular del poder ejecutivo me preguntara
qué opino de la condecoración al cubano,
le respondería que eso estuvo muy mal
porque el tipo es un dictador. Todas las
virtudes de la 4T, que se sintetizan en una
libertad de expresión sin límites como
nunca la habíamos conocido en México, en
Cuba no existen. Lo que ocurre en esa
nación es terrible, y no hay manera de
defender su régimen.

• Según AMLO, los “diplomáticos

conservadores nunca hicieron nada
cuando se permitía que en México
entraran las agencias de Estados Unidos,
como la DEA”. Mi comentario: Es cierto, la
diplomacia mexicana daba pena en los
gobiernos anteriores.

• Andrés Manuel también habló del
juicio a Genaro García Luna en Estados
Unidos y, basado una encuesta de El País,
aseguró que en México la gente no está
enterada porque los medios no le han
dado importancia a lo que ocurre ahora
mismo en Brooklyn. Mi comentario:
Desgraciadamente eso es cierto. No ha
tenido demasiada prensa lo que dijo El Rey
Zambada acerca de que entregó dinero a
gente cercana a Ebrard. Por esa razón el
reportero que preguntó sobre la entrevista
de Krauze a Bárcena no recordó que
también era tema, y un gran tema
relacionado con el canciller, lo que el
hermano de El Mayo dijo acerca de cosas
raras relacionadas con Marcelo. ¿Raras?
¡Rarísimas!

Ebrard y su machismo
√ 5. Cuando Andrés Manuel terminó su

alocución sobre la prensa, pasó el
micrófono a Ebrard; este lo usó para
exhibir toda su misoginia:

• El canciller empezó haciéndose el
chistoso: “Bueno, es el Día del Amor y la
Amistad, entonces, voy a ser cuidadoso en
la respuesta. La exembajadora se ha
dedicado desde que dejó su cargo a
calumniarme en todos lados”. Mi
comentario: Eso es falso. Martha Bárcena
solo ha ejercido su constitucional y
democrático derecho a la crítica, y no ha
dicho ninguna falsedad.

• Marcelo enseguida le hizo al
psicólogo: el de Martha es “un rencor
obsesivo”. Mi comentario: Esta manera de
adjetivar a la exembajadora fue un error
gravísimo del canciller, ya que lo exhibe
como un funcionario misógino.

• Haré lo mismo que hizo Ebrard:
jugar al psicólogo. Así, considero que el
canciller está enfermo de rencor respecto
de la exembajadora: “Nunca le tuve
confianza a ella por eso, y qué bueno que
no se la tuve porque vean lo que está
diciendo ahorita y la ingratitud con el
gobierno que la nombró embajadora en
Washington, que es la embajada más
importante de México”. Mi comentario: Si
nunca le tuvo confianza ¿por qué fue tan
cobarde como para permitir que el
presidente López Obrador impusiera
contra su voluntad, en un cargo del mayor
nivel en la Secretaría de Relaciones
Exteriores, a una persona en la que no
confiaba? Alguien con dignidad habría
renunciado antes de aceptar una
imposición así. El odio a Martha ha
enfermado a Marcelo porque todo lo que
ella hace o dice desde el inicio del sexenio
le recuerda lo pusilánime que es frente al
poderoso.

Martha no es Lilly
√ Cuestionado en la mañanera de ayer

acera de si se arrepiente de haber
nombrado a Martha Bárcena embajadora
en Estados Unidos, el presidente Andrés
Manuel López Obrador respondió que no,

que no se arrepiente: que en la conferencia
de prensa del 14 de febrero Marcelo Ebrard
solo ejerció su derecho de réplica. Mi
comentario: Es sano que todo se discuta,
claro que sí.

√ Andrés Manuel también dijo que
Bárcena ya está en el bloque conservador,
pero que no se siente traicionado. Mi
comentario: Martha no es Lilly Téllez ni
Germán Martínez, dos personas
abiertamente conservadoras a quienes
AMLO llevó al Senado. Martha Bárcena es
una mujer liberal, como liberal es su
esposo Agustín Gutiérrez Canet. Dos
personas liberales y generosas que
estuvieron cerca de Andrés en los tiempos
duros. Ha sido una pena que por
diferencias con Ebrard se haya perdido la
amistad entre Andrés Manuel, Martha y
Agustín. Ojalá la recuperen. Como bien
dijo el presidente, “la historia nos
juzgará”. El tabasqueño vivirá bastantes
años después de que deje la presidencia,
así que tiempo de sobra tendrá para saber
los nombres de quienes verdaderamente
lo van a traicionar. No soy adivino, pero
me atrevo con un pronóstico: si Marcelo
Ebrard no supera a Claudia Sheinbaum en
las encuestas que haga Morena, este
mismo año el todavía canciller traicionará
a la 4T y buscará ser candidato
presidencial de oposición. Algo habrá en
la personalidad de Marcelo que todo el
mundo afirma que se irá por lo menos a
Movimiento Ciudadano si pierde la
encuesta, y hasta el momento va abajo en
las mediciones de preferencias electorales.
¿Ya se dio cuenta Andrés Manuel que eso
solo se dice de Ebrard, que nadie nunca lo
ha dicho de Claudia? Por algo será.

√ Mi comentario: Marcelo Ebrard no va a
perder puntos en las encuestas por el
escándalo, que no se ha difundido lo
suficiente, de las relaciones de su gente
más cercana con El Rey Zambada. Él
seguirá en segundo lugar —a una
distancia de entre seis y diez puntos detrás
de la líder Claudia Sheinbaum—. Lo dije
ayer en una columna sobre la mala
encuesta de México Elige que difundió Ciro
Gómez Leyva en Radio Fórmula. Lo
sostengo: las revelaciones del narco no
afectarán a Ebrard, en primer lugar porque
se ha hablado poco de las mismas, pero
también porque el canciller tapó esa
escándalo con uno más grande, el de sus
comentarios misóginos contra Martha
Bárcena.

√ Mi comentario: Dicho lo anterior, me
atrevo con otro pronóstico: a Ebrard sí le
va a afectar su misoginia contra la
exembajadora en Washington. Andrés
Manuel, que todo lo mide, ya debe haber
calculado la magnitud del daño que hizo a
la imagen de Marcelo la forma tan
machista en que se refirió a una mujer
respetable. Afortunadamente es tan sólida
la buena reputación del presidente de
México que no le dañará la crisis de
Marcelo. Pero de que el secretario de
Relaciones Exteriores fue derrotado por
una mujer, no hay la menor duda. Dejo
algunos tuits para probarlo:

Machismo de Marcelo, serenidad de
Martha… Y el Rey Zambada y el
canciller
Federico Arreola
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Los arqueólogos revelaron un

grupo de estructuras
descubiertas en el famoso
yacimiento arqueológico maya de
Chichén Itzá, en Yucatán, al
sureste de México, que se cree
formaron parte en su momento
de un complejo habitacional
ocupado por la élite.

El arqueólogo Francisco Pérez
Ruiz dijo que no se conocían
grupos residenciales en Chichén
Itzá, por lo que el complejo de
viviendas representaría "el primer
grupo residencial en el que
un gobernante vivía con
toda su familia".

Se espera que
la zona,
c o n o c i d a

como Chichén Viejo, se integre en
la zona de visitantes del
yacimiento arqueológico de
Chichén Itzá en un futuro
próximo.

El complejo incluye el arco de
entrada, la Casa de los Caracoles,
la Casa de la Luna y el
llamado Palacio de los
Falos.

Investigadores del Instituto Nacional de Antropología e
Historia (INAH)
esperan que esta
zona y las que faltan
por descubrir
puedan aportar
información sobre

cómo era la
vida de las

personas que habitaron la ciudad.
"Debe haber más grupos

habitacionales que aún no han
sido explorados. El estudio de
estos grupos periféricos,
alrededor de la parte central,
podría hablarnos de otras
familias, de otros grupos que
conformaron esta gran ciudad",
dijo el arqueólogo José Osorio
León.

La zona, uno de los principales
sitios arqueológicos mayas de la
península de Yucatán, está

siendo explorada desde 1998.

Investigadores descubren antiguas
residencias de "élite" en Chichén Itzá
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EL PAÍS
La obra se titula Los misterios.

Pero, de paso, su nombre también
sirve para resumir todo lo que
rodea a Bill Watterson y su nuevo
libro como autor tras décadas de
silencio. Lo que se sabe, de
momento, es que el mítico
creador de Calvin y Hobbes ha
vuelto. O, más bien, está a punto
de hacerlo: el próximo 10 de
octubre Simon & Schuster editará
esta “fábula para adultos
misteriosa y bellamente ilustrada
sobre lo que se encuentra más
allá de la compresión humana”,
como ha anunciado el propio
sello. Watterson se ha encargado
de los textos, lo que supone su
primer trabajo escrito publicado
desde que en 1995 decidiera
cerrar su legendaria serie de tiras.
Y también ha realizado los
dibujos, junto con John Kascht,
considerado uno de los
caricaturistas más célebres de EE
UU. Al parecer, ambos se han
volcado durante años en esta
creación, otro elemento que
dispara la expectación. Porque
todo lo demás, por ahora, son
preguntas sin respuesta.

¿Por qué Watterson ha querido
regresar? ¿Qué tuvo esta historia
para atraparle durante tanto
tiempo y sacarle de las sombras?
¿Será una aparición puntual o el

comienzo de una nueva etapa
artística? Y, como se interrogará
cualquier fan, ¿renacen las
esperanzas de ver nuevos
episodios de Calvin y Hobbes?
Ante esta última cuestión, el
autor ya cerró la puerta a cal y
canto en las escasísimas
entrevistas que fue concediendo.
“Tras 10 años, había dicho
básicamente todo lo que había
venido a decir”, afirmó una vez.
“Siempre es mejor irse pronto de
la fiesta. Creo que la razón
principal por la que Calvin y
Hobbes todavía encuentra su
público es porque elegí no
quemarlo”, declaró en otra
ocasión.

Lo cierto es que la última viñeta
de Calvin y Hobbes salió el 31 de
diciembre de 1995. El chiquillo
rubio, fascinado ante una colosal
nevada, le soltaba a su amigo
tigre: “Es un mundo mágico,
Hobbes, viejo amigo. ¡Vamos a
explorarlo!”. Y ahí que se fueron,
pero nunca más se les vio. Ni,
prácticamente, a su autor, del que
casi no hay fotos y que apenas
publicó un par de dibujos desde
entonces.

El público español, eso sí, acaba
de revivir aquella última
aventura, recientemente
reeditada por Astiberri en Un
mundo mágico. Aunque el sello

que está recuperando Calvin y
Hobbes en España tampoco
ofrece más datos sobre
Watterson. Fuentes de la editorial
cuentan que su sorpresa es la
misma de todos y que han
contactado con Simon & Schuster
para despejar la niebla de dudas.

La empresa estadounidense, por
lo menos, colgó en su web la
inquietante portada y la sinopsis
oficial del nuevo libro: “Un viejo
reino se ve afectado por
calamidades inexplicables. El rey
envía a sus caballeros a descubrir
la fuente de estos eventos
misteriosos, esperando poner fin
a los tormentos. Años después,
solo un caballero regresa
derrotado”. El texto agrega que
Watterson y Kascht apostaron por
una “colaboración inusualmente
cercana” y que “ambos
abandonaron las formas de
trabajar de su pasado, inventando
juntos imágenes que ni siquiera
podrían haber adelantado”.

A saber. Mientras, ya empiezan
a aparecer comentarios
extasiados con el anuncio en
redes sociales. Porque Watterson
siempre se mantuvo firme en sus
convicciones y su autoexilio.
Batalló con sus editores por el
respeto hacia los cómics y las
tiras dibujadas, se tomó dos
pausas sabáticas durante la

década en que publicó Calvin y
Hobbes y, cuando diseñó el punto
y final no volvió atrás. Ni dejó que
otros lo hicieran: nunca autorizó
películas, muñecos, tazas o
pósteres de sus personajes. “Me
hice dibujante para dibujar, no
para regir un imperio industrial”,
es otra de sus frases.

Así que su legado está en el
papel. En un niño valiente y
curioso bautizado como el célebre
teólogo del siglo XVI; en su
sarcástico e inseparable tigre, que
comparte nombre con el conocido
filósofo inglés; en los padres de
Calvin, su maestra, su compañera

de clase Susie Derkins o en la
temida canguro, Rosalyn. Y, más
en general, en unas tiras
rebosantes de imaginación, pelea
contra la autoridad y reflexiones
profundas, ya fueran tiernas o
demoledoras, sobre la sociedad.
“Calvin es autobiográfico en el
sentido de que piensa en los
mismos temas que yo. Pero, en
esto, refleja más mi edad adulta
que mi infancia”, solía decir
Watterson. Tal vez su nueva obra
ofrezca un punto de partida
parecido. O quizás no tenga
absolutamente nada que ver. Es
un misterio. Otro más.

Bill Watterson, el creador de “Calvin y Hobbes”, vuelve
con una fábula ilustrada tras décadas de silencio
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La actriz Raquel Welch, que
saltó a la fama como una de las
actrices más atractivas de la
década de 1960, falleció este
miércoles a los 82 años tras una
breve enfermedad, informó TMZ. 

Welch saltó a la fama por
primera vez por sus papeles en
“Fantastic Voyage” y “One Million
Years BC”, ambas en 1966.

La imagen sensual con la que la
actriz apareció en la segunda
cinta la catapultó como una de las
actrices más buscadas entre los
60 y 70. 

Nació el 5 de septiembre de
1940 y desde temprana edad se
interesó en la actuación. Asistió a
San Diego State College con una
beca de artes teatrales y
protagonizó muchas
producciones teatrales locales.

En 1974 ganó el Globo de Oro a
Mejor Actriz por la comedia
musical ‘Los Tres Mosqueteros’. 

En 195, la actriz interpretó ‘I’m
A Woman’ junto a la cantante
Cher.

Welch fue nombrada una de las
“100 estrellas más sexys de la
historia del cine” en una edición

de la revista Empire en 1995.
También ocupó el puesto

número 3 en la lista de las “100
estrellas más sexys del siglo XX”

de Playboy.
El último papel de Welch en una

película fue en “How to Be a Latin
Lover” de 2017.

Raquel Welch
Diva legendaria, murió a los 82 años



EFE

La artista colombiana Karol G
confirmó que lanzará una
canción, titulada “TQG”, junto a
Shakira en su nuevo álbum
“Mañana será bonito”.

En una entrevista con el New
York Times Karol G contó que hizo
realidad su sueño de cantar con
Shakira.

Conocida como ‘La Bichota’, la
colombiana asistió el mes pasado
a un juego de baloncesto en
Estados Unidos luciendo una
camiseta con el mensaje “Te
quedó grande”, lo que anticipaba
la canción.

EFE había confirmado con la
compañía Sony Music, que
representa a Shakira, la
colaboración entre ambas.

Las colombianas han dejado
plasmados en sus últimos éxitos
sus tropiezos amorosos.

Shakira ha logrado un gran
revuelo mediático con su último
tema, la sesión 53 junto al
productor argentino Bizarrap,
que se posicionó como la canción
en español más escuchada en
Spotify, y en la que se despacha
contra su expareja, Gerard Piqué.

Con anterioridad la artista
colombiana había lanzado las
canciones ‘Te felicito’ y

‘Monotonía’, grabadas junto a los
puertorriqueños Rauw Alejandro
y Ozuna, respectivamente, y que
también incluían mensajes
interpretados como alusiones
directas a su relación con el padre

de sus dos hijos.
Karol G lanzó el año pasado su

canción ‘Mamii’, una
colaboración con la californiana
Becky G, que fue calificada por los
seguidores de la colombiana

como un mensaje directo a su
expareja, el trapero
puertorriqueño Anuel AA.

En el nuevo álbum ‘Mañana será
bonito’, Karol G también trabajó
con Finneas (hermano y

colaborador de Billie Eilish), el
cantante de dancehall jamaicano
Sean Paul, el cantante de bachata
nacido en el Bronx Romeo Santos
y el dominicano Angel Dior, entre
otros.
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Karol G confirma colaboración
con Shakira en su canción “TQG”
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La Comisión Federal de
Electricidad (CFE) informó que el
proyecto “Internet para todos”
llegará a 20 millones de
mexicanos, un sector de la
población que “la Cuarta
Transformación sí vio”, aseguró el
director general, Manuel Bartlett.

Que esa población no tenga
acceso a un instrumento
tecnológico “implicaría aceptar
que 20 millones de mexicanos
queden sometidos a un retraso
secular, a una severa
marginación; significa que
millones de niños pueden para
siempre quedar en desventaja
frente a sus contemporáneos por

la razón de vivir en lugares a los
que el acceso se considere
antieconómico no rentable. Esto
es una inaceptable injusticia para
el país”.

El funcionario opinó que “el
tema puede pasar oculto para los
otros millones, podía ser
totalmente desapercibido, pero
para el gobierno de la Cuarta
Transformación sí los vio, sí los ha
visto, por su estrecha vinculación
con toda la sociedad y, pese a los
enormes esfuerzos que se
requieren, decidió integrar a estos
20 millones de mexicanos”.

David Pantoja, director general
de CFE Telecomunicaciones e
Internet para Todos (CFE-Teit),
informó que hay 62 mil 413

puntos de internet gratuitos en
todo el país, pero las personas
podrán acercar a plazas, sobre
todo escuelas, y acceder a la red
de internet sin costo alguno.

“La diferencia, digamos, es el
alcance en el internet de wifi
gratuito o internet público
gratuito, el alcance es
aproximadamente entre 50 a 60
metros y, en cambio, ya con la
telefonía móvil, digamos, la
movilidad ya se hace posible, se
puede uno mover distancias
mayores”, dijo.

Al inicio de la administración
había cerca de 20 por ciento de
cabeceras municipales sin
conectividad, es decir 531;
actualmente se redujeron a 117,

pero con el proyecto esperan que
a finales de este año el 100 por
ciento de las cabeceras
municipales cuenten con servicio
de telefonía.

Pantoja agregó que para la
modalidad móvil, en las oficinas
de Telecomm y en una serie de
puntos de recarga existen planes,
el más básico tiene un costo de 30
pesos al mes, un peso al día, que

tiene un giga de datos al mes.
“Hay planes hasta semestrales,

incluso anuales, el plan más
grande que tenemos es de dos mil
100 pesos por un año, tiene 20
gigas al mes. Y el lugar donde se
pueden conseguir los chips es
ahorita en algunas oficinas de
Telecomm, nada más recordar que
estamos nosotros orientados más
hacia la parte rural”, señaló.

“Internet para todos”
llegará a 20 millones
de mexicanos: CFE
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UUnn  rreeffuueerrzzoo  mmááss  ddee  LLeeññaaddoorraass

IIEEDD  vviissiittaa  aa  ccaannooiissttaass  eenn
LLaa  LLaagguunnaa

IIEEDD  yy  UUJJEEDD  ttrraabbaajjaarráánn
iinntteerriinnssttiittuucciioonnaallmmeennttee
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IIEEDD  vviissiittaa  aa
ccaannooiissttaass  eenn
LLaa  LLaagguunnaa  
DURANGO, DGO. 
El representativo de canotaje del

estado de Durango, recibió la
atención del grupo
multidisciplinario del Instituto
Estatal del Deporte que dirige
César Omar Cárdenas Reyes, esto
en las instalaciones del Gimnasio
Luis L. Vargas de la ciudad de
Gómez Palacio, donde realizaron
evaluaciones de seguimiento en
su preparación con miras a los
Nacionales CONADE 2023. 

Asistieron a esta evaluación, el
coordinador del área, Fernando
Medel, el metodólogo Efraín
González y la nutrióloga Karla
Gómez, acompañados por Mirelle
Pérez, quienes realizaron las
pruebas respectivas en cada
especialidad a estos remeros que
han demostrado
#ElValorDeNuestraGente en
diferentes competencias.

El seguimiento se estará

brindando a un grupo de 13
competidores de las diferentes
pruebas para las que se prepara
el equipo de canotaje que asistirá
a representar a Durango en los
próximos Nacionales CONADE
2023, mismos que se realizarán
durante los meses de mayo y
junio del presente año y a la que
acudirán con el respaldo de la
actual gobernanza de Esteban
Villegas Villarreal.

Destacar que el representativo
duranguense recién participó en
el evento celebrado en Tuxpan,
Veracruz, donde los integrantes
del equipo K4 obtuvieron el
primer lugar en esta
competencia, por el cual se
espera una ardua preparación
para tratar de conseguir
excelentes resultados en la etapa
nacional de la justa deportiva
amateur más importante en
México.
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Angélica Molina
Campos, la tercera
incorporación de
Leñadoras de Durango 

DURANGO, DGO. 
Desde Xalapa, Veracruz, este

viernes estará arribando a la
ciudad de Durango la
basquetbolista Angélica Molina
Campos, quien se ha convertido
en el tercer refuerzo del Club
Leñadoras, de cara al arranque de
temporada 2023 en el décimo
aniversario de la Liga Mexicana
de Baloncesto Profesional
Femenil. 

Tras la consolidación de su
fichaje, Molina Campos
manifestó: “La afición puede
esperar de mi mucha entrega,
pasión, disciplina y sobre todo
trabajo en equipo, me emocionó
el saber que podré pertenecer a
una nueva y gran familia con
toda la afición de Durango”.

El currículum deportivo de “La
China” Molina es un auténtico
arsenal, pues es Campeona
Nacional CINABE (Halcones UV)
en el 2012, jugadora
Semiprofesional, Cafetaleras de
Córdoba 2013 (LIBAFEM),

Seleccionada Mexicana Mayor,
con quien obtuvo oro en Juegos
Centroamérica de Costa Rica
2015, jugadora profesional 2016
de las Nueceras de Amecameca
en LNBPF., Jugadora Profesional
en la AZTKS 2017 LMBPF., fue
parte del Juego de Estrellas en el
2018 LMBPF., Campeona
Combinado Profesional Femenil
Mexicano, Circuito Internacional
en Costa Rica 2018, Preselección
Mexicana 2018 JCC - Barranquilla,
Colombia.

Además, vio acción en el
Women's Basketball development
Association en EEUU
(As1Hoops)2019, Jugadora
Profesional en la Liga Boliviana
LIBOBASQUET. 2019, Dragonas de
Tijuana, CAMPEÓN NUBA
INTERNACIONAL 2021,
Participación con Phoenix de Mty,
en la LMBPF temporada 2022 y en
el último año defendido los
colores de Fuerza Regia. 

Angelica Molina Inició en el
mundo del básquetbol a los 7
años aproximadamente, y en su
etapa de iniciación participó en
olimpiadas estatales, pre-
nacionales y nacionales
representando al estado de
Veracruz, lo que es hoy Juegos
Nacionales CONADE y en algunas

ocasiones, fue elemento refuerzo,
todo eso fue durante la primaria
y secundaria y ya en la educación
media superior representó al
Estado de Veracruz en los juegos
nacionales del sistema de
Colegios de Bachilleres. 

En entrevista, Angelica Molina
Campos hablo de sus impresiones
tras fichar con Leñadoras de
Durango:

“Me siento muy agradecida y
contenta por iniciar este año con
grandes retos, es un compromiso
que me hace sentir con mucha
emoción, por conocer a mis
compañeras de equipo y poder
seguir aprendiendo y claro, por
ser la primera ocasión que me
encuentre defendiendo la
camiseta de Leñadoras de
Durango.

¿Qué sabes del baloncesto
de Durango?

“Se que es uno de los estados
que en los últimos años se han
involucrado para fortalecer a las
atletas femeniles, sé que hay un
poco más de movimiento en
cuanto a participación de equipos
que se preparan para en algún
momento ser parte de ligas
profesionales.

UUnn  rreeffuueerrzzoo  mmááss  



28 JUEVES 16 DE FEBRERO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

IED

DURANGO, DGO. 

Grata visita la que recibió este
día, el director del Instituto
Estatal del Deporte César Omar
Cárdenas Reyes, al reunirse en su
oficina con el rector de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango Rubén Solís Ríos, esto
con el propósito de continuar con
el trabajo interinstitucional entre
ambos organismos.

En dicha reunión, donde se
pretende echar a andar el
engranaje entre ambas
instituciones para el desarrollo
del deporte en el estado, también
estuvieron presentes Saraí García
Astorga, Directora del Centro de
Desarrollo del Deporte
Universitario (CEDDU), y el
Subdirector del IED Rubén
Ontiveros Palacio.

Importante el trabajo
interinstitucional entre el IED y la
máxima casa de estudios, de
donde han emanado un
sinnúmero de deportistas que
han representado al estado

dignamente en competencias
nacionales e internacionales, de
ahí la importancia de coadyuvar
en materia deportiva, sin dejar de
lado y reconocer la gran labor

educativa que ofrece la UJED a
todos los duranguenses.

De ahí que el objetivo de la
reunión fue para trabajar de la
mano y poder brindar un entorno

saludable y de sano
esparcimiento para los
deportistas duranguenses, así
como la promoción de las
escuelas de iniciación deportiva

en distintas disciplinas que ofrece
el CEDDU, además de la creación
de nuevos esquemas deportivos
enfocados a niños y jóvenes,
entre otros temas.

IIEEDD  yy  UUJJEEDD  ttrraabbaajjaarráánn
iinntteerriinnssttiittuucciioonnaallmmeennttee  
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VENADOS DE MAZATLÁN 

MAZATLÁN, SIN,
Venados de Mazatlán se hizo

presente en la donación de tapas
en el cierre del Tapatón, Libretón
y Pettón 2023, coordinado por
Plaza Acaya, DIF Municipal y Casa
Valentina.

Este miércoles Nico García,
jugador de Venados Basketball,
acudió al cierre de la campaña,
donde estuvieron presentes
diversas instituciones educativas
y empresas privadas.

El cierre de la campaña dio
inicio a las 10:00 horas, con una

breve ceremonia donde el Colegio
Militarizado Nuevo México
estuvo a cargo de los honores a la
bandera. Seguido, María Teresa
Apodaca Muñoz, presidenta de
DIF Municipal, agradeció el apoyo
de todas las instituciones que
participaron, así mismo, hizo
énfasis en la importancia de
colaborar con una campaña tan
importante donde además se
concientiza a la sociedad sobre el
cáncer infantil y el cuidado del
medio ambiente.

Elizabeth López, directora de

Casa Valentina, se dijo contenta
por lograr una vez más el
objetivo, en una labor que dio
inicio hace seis años e invitó a la
comunidad a seguir aportando
sus tapitas.

Ninfa Padrón, Gerente de
Marketing de Plaza Acaya,
aseguró que se dará continuidad
a estas campañas por parte del
centro comercial, campañas para
la comunidad de Mazatlán y todo
el estado.

Nico García, jugador de Venados
Basketball, recordó su infancia en

un colegio local, donde
contribuyó en diversas campañas
e invitó a los niños de Mazatlán a
continuar con esta labor.

Lo recabado se entregó a Casa
Valentina, donde apoyan por el
momento a 35 niños, mismos que
se encuentran en tratamiento
contra el cáncer y que son
apoyados con hospedaje,
alimentación, transporte y
medicamentos.

En la ceremonia también estuvo
presente la Hermana María de los
Ángeles Serrato, presidenta de la

Federación de Escuelas Privadas
de Mazatlán.

Algunas de las instituciones
educativas que participaron
fueron Colegio Remington, ICO,
Colegio Andes, Instituto
Mazatlán, Niños Héroes, Colegio
El Rosario en El Rosario y
Cristóbal Colón de Escuinapa.

CENTRO DE ACOPIO
Venados de Mazatlán se

mantiene como Centro de Acopio,
los interesados pueden llevar sus
tapas a la tienda de Venados
Store, ubicada en el Estadi

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  rreeaaffiirrmmaa  ssuu  ccoollaabboorraacciióónn
eenn  cciieerrrree  ddeell   TTaappaattóónn,,   LLiibbrreettóónn  yy  PPeettttóónn  22002233
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CIUDAD DE MÉXICO 
El medallista de bronce en el

judo de los Juegos Paralímpicos
Tokio 2020, Eduardo Ávila
Sánchez, se prepara para su
competencia fundamental del
año, los Juegos Mundiales IBSA
2023, programados del 18 al 27
de agosto, en Birmingham, Gran
Bretaña, en los que buscará su
pase a los Juegos
Parapanamericanos Santiago
2023, además de abrir su ranking
rumbo París 2024.

El ganador de dos preseas de
oro y dos bronces en Juegos
Paralímpicos se recupera de una
lesión que lo obligó a cancelar su
participación en el Mundial de
Judo IBSA (Federación
Internacional de Deportes para
Ciegos), que se realizó en
noviembre pasado.

“Estamos empezando el año de
la mejor forma física posible, el
2022 fue complicado, porque
justamente unas semanas antes
del Mundial tuve una lesión, otra
vez en la columna, debido a una
mala caída dentro del tatami y
después de muchos estudios y
exámenes médicos, al final tuve
que suspender mi participación
en el Mundial”, compartió en
entrevista con la Comisión
Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE).

El medallista de oro en Beijing
2008, bronce en Londres 2012,
oro en Río de Janeiro 2016 y
bronce en Tokio 2020, informó
que retomó sus entrenamientos
en la Ciudad de México, bajo las
instrucciones del entrenador
nacional Hilario Ávila y con
supervisión médica, para evitar
cualquier lesión y encarar al cien

por ciento su principal
compromiso del año, los Juegos
Mundiales, justa cuatrienal que
repartirá puntos vitales en el
ranking a los Juegos Paralímpicos
París 2024, además de definir a
los clasificados a Santiago 2023.

“Con la terapia y rehabilitación
que he tenido en los últimos
meses, ya tengo tres semanas
entrenando otra vez, primero ha
sido entrenamiento físico, lo que
ha sido lo más complicado porque
me he tenido que adaptar a
hacerlo poco a poco, pero me
siento muy bien, mi cuerpo está
respondiendo excelente a las
terapias, me siento bien y muy
feliz de estar otra vez en
CONADE, ahora firmando mi
compromiso para este año”,
destacó el judoca.

Respecto al proceso de
clasificación a los que serían sus

quintos Juegos Paralímpicos, el
capitalino explicó que se tomarán
en cuenta las competencias de
este año y del 2023.

“Tenemos este año y el que
sigue para clasificar, porque
seguramente cierran la
clasificación un par de meses
antes, igual que en Tokio 2020. En
esta ocasión hubo un cambio
total, fusión de categorías de
peso, cambio de normas, ahora
en lugar de ser B3, soy J2, así que
mi primer evento para clasificar a
París 2024 serán los Juegos
Mundiales”, resaltó.

El judoca entrará en la nueva
categoría de -90 kilos, que se
fusionó con la suya, que era de -
81 Kg. “Mi categoría de peso se
fusionó, entonces también tengo
esa necesidad de incrementar mi
masa muscular, mi fuerza y tener
la mejor preparación física

posible, para llegar dentro de mi
peso”.

Los Juegos Parapanamericanos
Santiago de Chile 2023
representarían su quinta cita en
el certamen continental, en el que
se ha coronado campeón en las
cuatro ediciones anteriores.

“Como siempre, yo voy a dejar
esfuerzo, sudor y sangre dentro
del tatami, dejar la mejor imagen
posible de nuestro querido y
maravilloso México, estoy feliz y
orgulloso de llevar nuestra
bandera en mi judogi (traje de
competencia) y las iniciales de mi
país en la espalda, eso es una
motivación y es un orgullo ser
parte de la Comisión Nacional del
Deporte, un orgullo representar a
México y también un gran
compromiso”, puntualizó el
t e t r a c a m p e ó n
parapanamericano.

EEdduuaarrddoo  ÁÁvviillaa  vvaa  ppoorr  ppaassee  aa
SSaannttiiaaggoo  22002233  eenn  MMuunnddiiaalleess  IIBBSSAA
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Luego de
participar en el
segundo evento
clasificatorio a
los Juegos

Panamericanos Santiago 2023, la
pelotari capitalina y monarca
mundial de Biarritz 2022, Dulce
Miranda Figueroa Mendoza
mantiene paso firme en su
objetivo de clasificar a los Juegos
Panamericanos Santiago 2023 y
repetir podio como lo hizo en la
cita de Lima 2019.

“Estuvimos en el segundo
selectivo (Morelos), llegamos a la
final en un torneo que es sólo en
la modalidad de frontenis, es un
proceso largo, pero la ilusión es
clasificar a los Panamericanos”,

dijo a la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte

(CONADE). 
Comentó que luego de
participar en el XXI
Torneo Internacional de

Frontenis Primera
Fuerza en el Club
España de la Ciudad
de México, el
segundo evento en
Morelos fue
intenso, sobre

todo, porque
todas las
j u g a d o r a s
como Paulina
Castillo y

G u a d a l u p e
Hernández, que
ganaron, desean

clasificar también a
los panamericanos.
“Las tres primeras

parejas de frontenis
están a la par. Tenemos

las mejores aptitudes tanto
físicas, técnicas y mentales

para estar en la lucha de la
clasificación. Eso hace que los
juegos sean intensos y rápidos”,
comentó.

Las parejas son conformadas
por las mexiquenses Guadalupe
Hernández Encarnación y Paulina
Castillo Rodríguez, así como por
la regia Ximena Placito Goche y la
coahuilense Ariana Cepeda de la
Mora, además de la jalisciense
Laura Puentes Villalobos y la
capitalina Dulce Figueroa
Mendoza.

Cuando se cumplen dos eventos
dentro del proceso, Dulce

Figueroa y su coequipera Laura
Puentes tienen un registro de un
segundo puesto y un tercero, por
lo que espera que en el tercer
evento logren subir al sitio de
primer lugar.

“A pesar de haber perdido en
Morelos, hice buenos partidos,
pero para ganar tengo que hacer
algunos ajustes para enfrentar los
demás torneos”, apuntó la
competidora.

Añadió que luego de estos dos
primeros torneos del año, tendrá
dos semanas de descanso para
continuar el 4 de marzo con el
proceso. “Inician cuatro meses de
no parar, torneos cada fin de
semana. Jugaré en las tres

modalidades porque quiero el
pase a los Panamericanos en
alguna de ellas”.

Por lo tanto, expresó, tendrá una
intensa campaña en donde debe
llegar en las mejores condiciones
tanto en los eventos de frontenis,
de pala en pareja y de trinquete
para obtener el boleto
panamericano.

“Además de estos torneos
locales, se suman otros abiertos
en la modalidad de frontenis. Este
último torneo (Morelos) me sirvió
para conectar mucho más con mi
objetivo que es poder ir a
Santiago y desde luego en que
aspectos mejorar para cumplir
con ese objetivo”, puntualizó.



DURANGO, DGO.
“La firma de este convenio, responde a las

necesidades del sector educativo, ya que,
por una cantidad pequeña, el trabajador se
encuentra cubierto hasta por cuatro
siniestros al año, beneficio que se extiende
también para padres, hijos y cónyuges”,
dio a conocer Guillermo Adame Calderón,
secretario de Educación.

Lo anterior, luego de que se firmara el
Convenio de Colaboración para gastos
funerarios, entre autoridades educativas,
líderes sindicales de las secciones 12 y 44
del Sindicato Nacional de Trabajadores de
la Edcuación (SNTE) y la empresa Funerales
Hernández.

En este sentido, los secretarios generales
del SNTE, coincidieron en el
reconoccimiento hacia el secretario de
Educación, por la disposición de proteger
lo más importante para los trabajadores de
la educación, sus familias.

“Hemos tenido la oportunidad de firmar
un convenio muy serio, que le ha
respondido a los trabajadores (del SNTE)”,
puntualizó Efrén Estrada Reyes, secretario
general de la sección 44.

Por su parte, Alfonso Herrera García, líder
de la Sección 12, acotó que, “es
trascendental la firma de este convenio y
su actualización, es un tema de solidaridad
en un asunto muy sensible que tiene que
ver con un plan previsor en el tema de
gastos funerarios con protección amplia”.

De la misma manera, el propietario de
Funerales Hernández, Daniel Octavio
Hernández Pérez, destacó que, “la firma de
este documento, viene a proteger a todas
las personas que de alguna de u otra forma
toman la decisión de prevenir por amor a
su familia”.

Cabe destacar que, la firma del Convenio,
busca apoyar a las familias en momentos
difíciles, ya que, con el pago de una póliza
de 50 pesos quincenales, su cubrirán hasta
cuatro siniestros por año.

Además, se tiene la flexibilidad para
ampliar el servicio si así lo consideran
pertinente los trabajadores, por un pago
diferencial de mil 250 pesos, al año. 
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